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; КОН КУР С М ОЛОЧНЫ Х ФЕРМ

М Е Р А  Н А О Т О И Ч И В О С Т И
Совхоз «Красное. знамя» 

Томского района успешно 
справился с квартальным 
планом производства моло
ка, которого нынче получе
но, на 110 тонн больше, чем 
год назад. И надой на коро
ву по итогам трех месяцев 
выше прошлогоднего на 
58 килограммов. Улучши
лись и некоторые другие по
казатели: выросли среднесу
точные привесы, больше мя
са продано государству, не
сколько сократился падеж 
скота.

Более уверенно в совхозе 
трудится коллектив Семилу- 
ясенсяай фермы. Здесь при
бавка молока в расчете на 
одну корову за три месяца 
составила 105 килограммов, 
в том числе за март — 31.

Таковы были исходные 
позиции перед началом об
ластного конкурса ферм. В 
совхозе заблаговременно 
разработали условия этого 
конкурса. утверждена ко
миссия глазе с председа
телем рабочего комитета 
В. В. Мушинским, которая 
будет подводить итоги 
ежедневно и по ■ декадам. 
Определены- и меры, поощ
рения победителей: перехо
дящее Красное знамя, вым
пелы. премии. При подведе
нии итогов учитывают не 
только количество молока, 
но и его качество. товар

ность, сохранность молодня
ка и санитарный порядок на 
ферме. Есть в условиях и 
такая оговорка: за наруше
ние трудовой дисциплины 
работник лишается всех по
ощрений, которых заслужил 
по производственным пока
зателям. Все это было об
суждено на совещании ра
ботников фермы.

Сейчас на ферме самые 
высокие надои получает до
ярка М. А. Копысова — по 
11—12 килограммов в день, 
что выше среднефермского 
показателя на три-четыре 
килограмма. У нее и социа
листическое обязательство 
высокое: за год от коровы 
получить по, 3.150 килограм
мов молока, а за зимовку — 
по 1.500. Судя по надоям, 
слово свое она сдержит.

Так уж повелось, что из 
года в год на этой ферме в 
передовики выходят доярки 
Копыеовы. Долгое время 
возглавляла соревнование 
старшая из них — Юлия 
Борисовна, награжденная 
орденом Ленина и орденом 
Трудового Красного Знаме
ни, медалями, чей портрет 
висит в красном уголке 
фермы. Сефгас она, хотя и 
на пенсии, но продолжает 
работать то подменной 
дояркой, то' в санпропускни
ке. Есть и еще одна Копы
сова — Лидия Николаевна, 
которая также работает луч
ше прошлогоднего.

Уверенно добиваются ус
пеха и другие передовые 
доярки — В. И. Бусова, 
Ю. В. Татарникова, М. Д. 
Маратканова. В прошлом 
году одиннадцать доярок — 
половина работающих на 
этой ферме •— превзошли 
трехтысячный рубеж. Нын
че это число вполне может 
увеличиться. Да и годовое 
обязательство всего коллек
тива близко к этому рубежу 
— 2.950 килограммов.

Весна принесла на ферму 
свои хлопоты, связанные с 
массовым отелом коров. И 
хотя кормов хватает всем— 
и коровам, и телятам, но за 
скотом нужен глаз да глаз. 
Вот на такого скотника, как 
А. И. Никитин, всегда мож
но положиться. Он и летом 
работает отлично —его гурт 
дает больше всех молока — 
и зимой без перебоев подво
зит корма. Ставя его в при
мер, зоотехник фермы Г. В. 
Миронова в то же время не 
скрывает, что, к сожалению, 
не все трудятся так же доб
росовестно. И доярки, кото
рым вменен в обязанность 
уход за новорожденными 
телятами до 10-дневного.воз
раста, относятся к этому не 
совсем ответственно. Воз
можно, дело тут и в том, 
что если за -отел коровы до
ярка получает 5 рублей, то 
за уход за теленком — чуть 
побольше рубля...

Рассказывая об успехах 
семилуженских животново
дов, нельзя умолчать и о 
других недостатках: нет
здесь должного порядка на 
раздаче кормов, сено и соло
ма растаскиваются по всей 
территории. К тому же до
ярки орудуют вилами. Кон
центраты не запариваются. 
Бездействует и установлен
ный в одном дворе год назад 
молокопровод. К месту сбо
ра доярки носят молоко вед
рами.

Пора руководителям и 
специалистам совхоза всерь
ез готовиться и к летнему 
содержанию скота. Будет ли 
нынче работать молокопро
вод на летней дойке, кото
рый уже второй год не мо
гут привести в порядок? В 
общем, и зоотехнической, и 
ветеринарной, и особенно 
инженерной службам совхо
за предстоит немало сделать 
на ферме, где еще дает о 
себе знать привычка рабо
тать по старинке. Этой цели 
как раз и служит конкурс, 
в который включился кол
лектив животноводов.

А. СОЛОВЬЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: передовая 
доярка Се милу женской фер
мы М. А. Копысова; зоотех
ник Г. В. Миронова и скот
ник А. И. Никитин.

Фото Б. Некрасова.
Томский район.

Н А Д Е Ж Н О  Р А Б О Т А Е Т  К О Р М О Ц Е Х
Кормоцех на Соколов

ском молочном комплексе 
совхоза «’Молчановский.»
работает стабильно. В месяц 
он производит . более 677 
тонн кормосмеси, или по 22 
тонны в сутки -— столько, 
сколько предусмотрено ра
ционом. То, что корма здесь 
полностью подаются в при
готовленном виде. заметно 
отражается на продуктив
ности животных. Суточные 
надои молока на комплексе 
превышают прошлогодние и 
в эти дни составляют 8,5 ки
лограмма.

Коллектив кормоцеха воз
главляет опытный механи
затор Г. П. Мандраков. Ма
шинисты быстро и _умело 
исправляют все возникаю
щие неполадки. В этом им 
постоянно помогает А. И. 
Студенков — электромеха
ник комплекса, в чьей ква
лифицированной помощи 
они- остро нуждались в 
прошлом году. В механизмы 
цеха внесено немало усо
вершенствований, что также 
повысило их надежность. 
Регулярно доставляется к 
ферме и сырье.

Оплата труда машинистов 
кормоцеха тоже продумана. 
Она поставлена в зависи
мость от количества произ
веденной смеси. Но не толь
ко. Им выдается еще 20 
процентов от себестоимости 
сверхплановой продукции. 
Так что машинисты прямо 
заинтересованы в высоких 
надоях. И они продолжают 
работать творчески. Напри-' 
мер, установили специаль
ный дозатор для внесения в 
смесь минеральных добавок.

Способствует высоким на

доям и то, что на ферме ор
ганизована трехразовая раз
дача кормосмеси (а не толь
ко в обед и вечером, как 
делается на других фермах). 
Это благодаря тому, что ма
шинисты с вечера создают 
на утро необходимый запас. 
Благо, корма, которые уже 
в приготовленном виде за
гружены в тракторные те
лежки, можно хранить: 
кормоцех утеплен, что очень 
важно в наших северных 
условиях.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.
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В зачет
«красной субботы»

Штаб. конкурса ; «Молодые 
роители коммунизма»,
>торый проводится нын- 
: тринадцатый раз на
.воде «Сибэлектромотор», 
шил посвятить его
0-й годовщине со дня- 
>ждения В. И. Ленина. В 
■от день на заводе прой- 
гт соревнования профессио- 
глытого мастерствц тока- 
ЬЙ, штамповщиц, обмот- 
ла и изолировщиц. К то
ннам приедут специали- 
'ы родственных презприя- 
ий из Могилева, Новой 
'.аховки, Кемерова, Медно-

горска. Все участники тра
диционного конкурса будут 
трудиться на рабочих ме
стах, и произведенная ими 
продукция пойдет в зачет 
«красной субботы». Вече
ром в Доме культуры 
ТЭМЗа состоится чествова
ние передовиков производ
ства, ветеранов и молодежи.

Н. САГАН.

Традиционный
конкурс

В Доме быта № 2 состоял
ся традиционный областной 
конкурс часовщиков. За ра
бочие столы сели 16 лучших 
мастеров из "Томска, Каргас- 
ка и Колпашева. Все они 
предварительно прошли ис
пытания в городских смот
рах. Сначала участникам 
конкурса были предложены 
теоретические вопросы по 
технологии ремонта, трудо
вому законодательству, тех
нике ..безопасности. Затем 
каждому дано задание почи
нить часы сложной кон

струкции. Все мастера отлич
но справились с работой.

Победителями единодушно 
признаны А. А. Межибор, 
Н. П. Петлин, Г. Д. Жидких 
из Томска. Лучшим среди 
молодых назван Анатолий 
Лобинский. В торжественной 
обстановке победителям вру
чили дипломы, ценные по
дарки, нагрудные ленты 
«Лучший часовой мастер 
1980 года».

А. ИВАШОВ.

В рамках 
содружества

Цикл лекций по петроло
гии, для студентов-геологов 
ТГУ прочитал директор Гео
логического института Бу
рятского филиала СО АН 
СССР профессор Н. Л. Доб- 
рецов, известный ученый, 
автор многих крупных на
учных исследований, лауре
ат Ленинской премии. На 
лекций ..присутствовали так
же сотрудники, аспиранты 
ТГУ и ТПИ.

Это уже четвертое такое

выступление, проводимое в 
рамках содружества между 
учеными СО АН СССР и 
университета.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

Учебный опыт 
на телеэкране

По инициативе кафедры 
общей физики политехни
ческого института в боль
шой аудитории третьего 
учебного корпуса смонтиро
вана телевизионная уста
новка. При помощи ее бу
дут демонстрироваться не
которые физические опыты, 
которые студенты увидят 
на экранах пяти телевизо
ров. Аппаратная помещена 
между двумя' лекционными 
залами.

Телевидение значительно 
расширяет возможности по
каза учебных опытов. Впе
реди — совершенствование 
демонстрационной техники, 
оснащение установки под
вижной телекамерой и ви
деомагнитофоном.

С. САКС.

ПОЛУГОДОВОЙ!
Животноводы совхозов 

«Тегульдетский» и «Чулым
ский» Тегульдетского района 
выполнили полугодовой
план продажи мяса государ
ству. "Успех этот не случаен. 
В прошлом году заготовлено 
кормов гораздо больше, чем 
в предыдущем, на фермах 
больше внимания стали уде
лять рациональному расхо
дованию фуража. В резуль
тате повысились привесы, 
скот сдается на мясокомби
нат весом не менее 390 ки
лограммов. В марте средний 
вес животных, предназна
ченных для сдачи, в совхо
зе «Тегульдетский» достиг 
403 килограммов.

Особенно хорошо потру
дился в первом квартале 
коллектив Шумиловского 
отделения совхоза «Чулым
ский». Бригада животново
дов, руководимая коммуни
стом Валентиной Семенов
ной Шумаковой, добилась 
самых» высоких привесов и 
вышла на первое место в 
районном социалистическом 
соревновании.

Немного времени осталось 
до выполнения шестимесяч
ного задания по продаже 
мяса государству районом в 
целом. По расчетам специа
листов райсельхозуправле- 
ния, этот рубеж будет дос
тигнут во второй декаде ап- 
реля; Трудовой успех те- 
гульде1; цев . .ярится  хорошим 
подарком к 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

В. ГОРЛОВ.
Тегульдетский район.

« К П »  л е с н о г о  ш т а б  а      — ’

КРАСЕН ДОЛГ ПЛАТЕЖОМ
Коллективы Аргат-Юльского леспромхоза и Белояр

ского лесопромышленного комбината неплохо потруди
лись в дни ударного месячника. Однако допущено отста
вание за квартал по основным производственным показа
телям. В апреле трудовая вахта продолжается. О том, 
как намерены коллективы предприятий рассчитаться с 
долгами, рассказывают директора И. П. ТАРАБРИН и 
Г. А. ВОЛОСТНОВ.

УЛ У-Ю Л
Закончившийся месяч

ник стал зременем трудовых 
рекордов, массового энтузи
азма рабочих Артат-Юль- 
ского леспромхоза. На 143 
процента выполнила мар
товский план бригада Л. А. 
Тихомирова. Этот коллек
тив сумел преодолеть отста
вание. за два месяца, пере
крыл квартальный план и 
имеет все возможности до
срочно справиться с обяза
тельствами, взятыми в честь 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Лёнина.

Отменно поработали лесо
сечные бригады А. Е. Ла
рионова, А. И. Меновщико- 
ва, перекрывшие напряжен
ные задания месячника. На 
особом положении находи
лась первая на предприятии 
механизированная бригада
A. М. Новоселова, которая
осваивает новые валочно- 
пакетирующие машины
ЛП-19. Но, несмотря на, 
трудности, сам бригадир вы
полнил план на 167 про
центов, а в целом с помо
щью машин заготовлено 6,5 
тыёячи кубометров древеси
ны1 сверх намеченного.

Героями месячника можно 
назвать водителей и меха
низаторов Аргат-Юльского 
транспортного комплекса, 
возглавляемого В. И. Жуко
вым. В марте план вывоз
ки перекрыт в полтора раза, 
а с начала работы доставле
но сверх задания по догово
ру более 18 тысяч кубомет
ров. Значительно сокращены 
сроки вывозки.

Определился фронт рабо
ты транспортников на вто
рой квартал. Предстоит вы
везти на автомобилях около 
54 тысяч кубометров. Сей
час комплекс возглавил
B. И. Малыгин. Ударная
вахта продолжена. Надеем
ся, что транспортники не 
подведут. Вселяет уверен
ность и работа в апреле. В 
первый же день .месяца ^бы
ло вывезено дополнительно 
167 кубометров. ч

Не все коллективы пора
ботали в первом квартале 
одинаково. Низкую органи
зованность показал Улу- 
Юльский лесопункт. Мы

вынуждены были сменить 
руководство. Принявший де
ла В, И. Жуков хорошо за
рекомендовал себя, коман
дуя транспортным комплек
сом.

Одна из причин мартов
ского долга предприятия по 
вывозке (за два месяца 
план выполнен по всем по
казателям) — отставание по 
трелевке. Не хватило запа
сов на верхних складах, а 
текущая работа шла не вез
де удовлетворительно.

Сейчас на Аргат-Юльском 
лесопункте продолжается 
эксперимент на лесосеках, 
суть которого заключается в 
том, что заготовленная дре
весина учитывается не в 
кубометрах, а прежде всего 
поштучно. Что этим дости
гается? Резко увеличился 
полезный выход древесины 
с гектара, расширилась сор
тиментная программа. За 
счет новой формы учета 
удалось в первом квар
тале перевыполнить зада
ние по такому важному 
показателю, как производст
во рудничной стойки. Дума
ем распространить экспери
мент на другие лесопункты.

Коллектив настроен в ап
реле работать по ударному 
графику, выполнить план 
на всех фазах лесозатотовок.

БЕЛЫЙ ЯР
В марте самой «горя

чей точкой» на предприятии 
была вахта Треш. Админи
страцию, партийную органи
зацию, весь коллектив ком
бината волновал вопрос, бу
дет ли своевременно выве
зена вся древесина ) (с уче
том текущей трелевки в 
штабелях находилось 80 ты
сяч кубометров). Подводя 
первые итоги месячника, 
можно сказать, что действи
тельно ударно потрудились 
коллективы Белоярского 
транспортного комплекса, 
водители а в т о к о л о н н  
№№ 1974 и 1975 Томского 
автоуправления, конторы 
материально - технического 
снабжения объединения
Томлеспром. В комплексе 
отличились комсомольско- 
молодежная бригада Нико

лая Балахонова, водители 
Юрий Хадзицкий, Виктор 
Балахонов, Анатолий Жит
ков, операторы Василий 
Винтоняк, Виктор Цейер, 
Мирон Огрызло и многие 
другие.

На Нибегинском лесопунк
те впереди лесовозная брига
да коммуниста, депутата об
ластного Совета С. А. Тели- 
цына, выполнившая задание 
марта на 185 процентов.

В первой декаде апреля 
поставлена задача вывезти 
оставшуюся древесину на 
вахте Треш (около 5 тысяч, 
кубометров) и лес из шта-1 
белей- текущей трелевки на 
Ягоднинском и Нибегинском 
лесопунктах. С этой задачей 
мы справимся. Вселяет тре
вогу обстановка на прирель
совом нижнем складе в 
Ягодном и на лесоперева
лочном пункте в Белом 
Яре. Чтобы начать навига
цию без простоев, необходи
мо в течение апреля вести 
бесперебойную отгрузку
хлыстов в турникетах, Вол
нует и другое. Работники 
монтажно-наладочного уп
равления объединения (на
чальник В. Н. Моисеев) 
слишком медленно ведут 
монтаж крана ЛТ-62 в Бе
лом Яре, затягивают ремонт 
и установку кранов в Ягод
ном. Видимо, пора призвать 
В. Н. Моисеева к строгой от
ветственности за срыв важ
ного задания. Ведь через ка
нал и перевалочный пункт 
предстоит принять в ны
нешнем сезоне 255 тысяч 
кубометров леса.

До 15 апреля на комбинате 
сохраняется расстановка сил 
и техники ударного месяч
ника. У зимних трасс лежит 
еще 17 тысяч кубометров. 
Всю древесину необходимо 
доставить своевременно на 
нижние склады. Чтобы не 
подвергать опасности древе
сину текущей заготовки, пе
ребазируем бригады в лет
ние лесосеки. Заканчивается 
подготовка вахтового участ
ка, где предстоит заготовить 
50 тысяч кубометров.

Коллектив комбината ста
вит задачу вывезти к 22 ап
реля 27 тысяч кубометров 
леса и тем самым досрочно 
выполнить месячный план 
к ленинскому юбилею. Как 
говорится, красны долги 
платежами. Задание завер
шающего года пятилетки 
выполним.
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> д и  ОТ С Т А В К А  СЕРЕБРА
Четыреста килограммов этого драгоценного ме

талла в год расходовали на технические нужды на 
Томском манометровом заводе. Лаборатория надеж
ности предприятия, которой руководит М. П. Грид
нев, первой в Министерстве приборостроения, 
средств автоматизации и систем управления СССР  
разработала технологию пайки, исключающую се
ребро.

Самая капризная, самая 
нежная и самая ответст
венная деталь у манометра 
— трубчатая пружина. Это— 
сердце прибора, и отноше
ние к нему при сборке пре
дельно внимательное. Се
ребро шло на припаивание 
пружины к держателю. Оно 
гарантировало точность и 
высокую надежность соеди
нительного шва, не оказы
вало влияния на структуру 
пружины. Серебро исполь
зовали на эти цели долгие 
годы.

Во Всесоюзном научно- 
исследовательском институ
те Автогенмаш разработали 
новый состав припоя. Он 
заменял серебро, не усту
пая ему по всем показа
телям. Между институтом и 
Томским манометровым за
водом был заключен до
говор, по которому томичи 
обязались разработать тех
нологию применения этого 
припоя.

Десятки тысяч всевоз
можных манометров дела

ют на предприятии. Произ
водство поточное, малей
шая ошибка грозит боль
шой бедой. Нужен был но
вый режим нагрева при
пайки — предельно четкий 
и простой. Температура для 
пружины — самый страш
ный враг, незначительное 
отклонение ее, и пружина 
потеряет' свои качества. 
Температурным режимом 
занимались инженер Н. Б. 
Касимов и технолог Г. Н. 
Сивкова.

Пришлось провести мно
жество испытаний. Выяс
няли, не появляется ли 
зерно в структуре металла, 
прочна ли зона сварки? Два 
года разрабатывала новую 
технологию инженер Л. П. 
Иванова.

Пламя горежеи, которую 
держит газосварщик , В. И, 
Ильин, абсолютно белое, 
без тональных переходов. 
Это свидетельствует об ог
ромной температуре пламе
ни. За несколько секунд

горелка нагревает металл в 
месте спайки до 650 граду
сов. За смену В. И. Ильин 
фиксирует этим пламенем в 
держателях 225 пружин.
•— Сейчас освоен первый 

этап новой технологий, — 
говорит начальник лабора
тории. надежности М. П. 
Гриднев. — Таким1' способом 
припаяны пружины уже 
100 тысяч манометров. Но 
для нас важно автоматизи
ровать процесс.

В лаборатории изготовили 
еще одну новинку: автомат, 
который будет произво
дить спайку. - И здесь тех
нология ’ получила свое 
дальнейшее развитие. Вме
сто пламени горелки для 
припайки используются
токи' высокой частоты. . Уже 
проведены первые опыты, 
идет отладка механизма, 
все получается удачно.

Лаборатория надежности, 
коллектив которой вклю
чился в соргвйбвание за до
стойную встречу юбилея 
В. И. Ленина, успешно вы
полняет свои обязательства 
по внедрению в производ
ство передовой технологии.

НА СНИМКЕ; газосвар
щик В. И. Ильин, прини
мавший активное участие в 
освоении новой технологии.

э стоилов.
Фото автора.

Ж  1

Зовет
Ленинский субботник

П Р А З Д Н И К И  
ТРУДА НА СЕЛЕ

Во всех совхозах Аси- 
новского района прошли 
праздники коммунистиче
ского труда, посвященные 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. В 
Ленинских субботниках 
приняло участие свыше 
2.650 рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих совхозов.

В этот день все трудились 
е высокой отдачей. Живот
новоды по-ударному работа
ли на фермах, механизато
ры — на машинных дворах, 
вывозке кормов.

В .Феоктистовсксм отделе
нии совхоза имени В. И. 
Ленина силами участников 
субботника было выпущено 
20 кубометров пиломате
риалов, отсортировано 20 
центнеров льносоломки, на
пилено 60 кубометров дров 
для . учреждений соцкульт
быта. Полторы нормы — 
такая выработка была на 
сортировке льносоломки . у 
В. Н. Алифановой. Успешно 
выполнили норму на пило
раме коммунисты В. С. Тур
ский и А. П. Пирогов.

Многие звенья показали 
образцы высокопроизводи
тельного труда в совхозе 
«Коммунист». Одно из них 
под руководством комму
ниста С. Е. Шилова вывез
ло 117 тонн гравия. Звено 
во главе с секретарем парт
организации А. Н. Кусто
вым напилило 28 .кубомет
ров дров.

Отлично трудились на 
вывозке кормов в совхозе 
имени Кирова шоферы 
Н. Никитин, С. Шинкевич, 
А. Коломин и другие. Каж
дый выполнил норму на 
110—115 процентов. В этом 
хозяйстве заработано
средств больше, чем в про
шлом году.

В день ленинского празд
ника труда труженики сов
хозов района заработали и 
перечислили в фонд до
срочного завершения зада
ний десятой пятилетки бо
лее 8,6 тысячи рублей.

О. КОЛЕРОВ.
Асиновский район.

*

 



м

К Р А С Н О Е  З Н А М Я 18 апреля 1980 года

Крепить ди сц и п ли н у  труда

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
В принятом в январе 1980 

года Центральным Комите
том КПСС, Советом Мини
стров СССР и ВЦСПС по
становлении «О дальнейшем 
укреплении трудовой дис
циплины и сокращении те
кучести кадров в народном 
хозяйстве» партийным,
профсоюзным и комсомоль
ским организациям предло
жено «повысить внимание к 
воспитанию сознательной 
дисциплины, формированию 
стабильных трудовых кол
лективов; регулярно рас
сматривать эти вопросы на 
собраниях».

Проблемы эти для коллек
тива Туганской птицефаб
рики возникли сразу же с 
пуском этого предприятия. 
Сейчас коллектив стабили
зировался. Выполнен . пяти
летний план по производст
ву яиц, по производству же 
мяса птицы на календаре — 
1983 год. Туганцы по итогам 
четвертого года пятилетки 
по праву стали победителя
ми Всероссийского социали
стического соревнования.

Успехи пришли, ясно, не 
сами собой.

Когда в позапрошлом го
ду оказалось, что значитель
но возросла., текучесть кад
ров. партийное бюро стало 
искать не , только причины 
этого явления, но и пути ре
шения проблемы. Тогда и 
возникла идея создания на 
фабрике общественного от
дела кадров.

—Бывало, прежде, — рас
сказывает секретарь парт
бюро Л. И. Кочетов, — ра
ботник уходил от нас про
сто так, из-за пустяка: по
вздорил, скажем, с непо
средственным начальником, 
получил в неудобное время 
отпуск... При этом ни адми
нистрация, ни ' профсоюзная 
организация истинных мо
тивов увольнения не знали, 
конкретный анализ подме
нялся анализом средних 
цифр со ссылкой на объек
тивные причины.

Совершенно иная картина 
открылась, когда под руко
водством старейшего комму
ниста, ветерана войны и 
труда И. Т. Бочарникова на
чал действовать обществен
ный отдел . кадров в составе 
представителей администра
ции, профсоюзного комите
та, рядовых производствен
ников. Каждый вторник на 
заседание отдела стали при
глашаться работники, подав
шие заявления об увольне
нии. Происходил ■ разговор 
по душам-,- ч возникала так 
называемая обратная связь.

Выяснялось часто, что рас
ставаться с коллективом не
зачем, недоразумения мож
но разрешить, как говорит
ся, в рабочем порядке.

— В самом деле, — при
водит примеры секретарь 
партбюро, — зачем, скажем, 
было уезжать оператору 
В. С. Сергееву, мотивировав
шему свое заявление тем, 
что отец остался один. А 
стоит ли перевозить всю 
семью, не лучше ли угово
рить отца приехать сюда? 
Ведь поселок у нас, хоро
ший, близко от города, да и 
квартира позволяет. Опера
тор забрал заявление и про
должает «работать на фаб
рике.

А  вот у Анатолия Травки
на, недавно вернувшегося 
из армии, причин для 
увольнения не было вовсе. 
Просто парень не нашел се
бя. Разговаривать с ним 
пришлось довольно долго. 
Небезрезультатно! Анато
лий теперь работает плотни
ком на стройучастке, дово
лен своим выбором.

Таких примеров можно 
привести много. Треть пода
вавших заявления об уходе 
продолжает трудиться на 
предприятии.

Стабилизации коллектива 
способствовало тщательно 
продуманное -моральное и 
материальное стимулирова
ние труда и социалистиче
ского соревнования. Понят
но, что. преимущество перед 
остальными получили ра
ботники основного производ
ства: им, например, была 
увеличена тринадцатая зар
плата. Операторы, кроме то
го, получили право на бес
платное пользование жиль
ем и коммунальными услу
гами.

По-иному стали на фаб
рике подходить к определе
нию победителей социали
стического соревнования. 
Высокие проценты часто не 
дают правдивой картины то
го, насколько интенсивным 
и продуктивным был вклад 
каждого в общее дело. Фаб
рика имеет 21 производст
венное подразделение, срав
нимость результатов работы 
затруднена. Поэтому реше
но было подводить итоги 
внутрифабричного соревно
вания отдельно по четырем 
группам производств.

Ведется теперь более гиб
кий учет состояния трудо
вой дисциплины, поскольку 
первое требование при опре
делении победителей — не
пременное отсутствие у них 
дисциплинарных наруше
ний. Учет лег на плечи ру-

Хроника партийной жизни
З а с е д а н и е

и д е о л о ги ч е с к о й
к о м и с с и и

Р а  з г о в о р

Состоялось заседание
идеологической комиссии 
обкома КПСС. Были заслу
шаны сообщения Томского 
горкома, Шегарского райко
ма КПСС, обкома ВЛКСМ, 
областного управления куль
туры и областной организа
ции общества «Знание» об 
организаторской и полити
ческой работе по выполне
нию постановления ЦК 
КПСС «О 110-й годовщине 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина» и о прове
дении 35-й годовщины Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне 
1941—1945 годов.

Определены меры по даль
нейшему улучшению этой 
работы, усилению идеологи
ческого обеспечения социа
листического соревнования 
трудящихся области за до
стойную встречу всенарод
ных праздников.

Л е н и н с к о е
с о б р а н и е

Открытое партийное соб
рание с повесткой «Жить, 
работать и бороться по- 
ленински, по-коммунисти
чески» состоялось на Моря- 
ковском судоремонтно-судо
строительном заводе.

На предприятии все боль
шее распространение полу
чает хозрасчетный бригад
ный подряд, способствую
щий широкому использова
нию резервов производства. 
Досрочно, групповым мето
дом, под руководством капи
тана П. М. Ларионова вос
становлены несамоходные 
суда. Кстати, в прошлую на
вигацию капитан Ларионов 
возглавил группу из десяти 
экипажей, которые выпол
нили план грузоперевозок 
за одиннадцать экипажей. 
Этот опыт одобрен коллеги
ей Западно-Сибирского реч
ного пароходства. Принято 
решение в навигацию 1980 
года организовать несколько 
судовых групп под командо
ванием опытных капитанов,.

Р. ЛИСТОВ.

о  д и с ц и п л и н е
Задачи партийной органи

зации по выполнению по
становления ЦК КПСС, Со
вета М и н и с т р о в  СССР 
и ВЦСПС «О дальней
шем укреплении трудовой 
дисциплины и сокраще
нии текучести кадров в на
родном хозяйстве» обсудили 
коммунисты завода рези
новой обуви. С докладом на 
собрании выступил секре
тарь парткома Н. И. Лице
ев.

С глубокой заинтересо
ванностью говорили о со
стоянии трудодой и произ
водственной дисциплины на 
заводе начальник. чеха 
сборки резиновой обуви 
НАМ. Коваль, секретарь 
партбюро подготовительного 
цеха Ф. Т. Тукиш, председа
тель товарищеского суда це
ха № 40 Н. Ж Журенкова.

Собрание наметило меры 
по дальнейшему повышению 
уровня организаторской и 
политико - воспитательной 
работы партийной организа
ции.

В. ИВАНОВ.

С е м и н а р

и д е о л о ги ч е с к о го

а к т и в а

Он состоялся в Парабель- 
ском районном комитете 
партии. В нем приняли 
участие пропагандисты, лек
торы районной организации 
общества «Знание», заведую
щие агитколлективами, се
кретари партийных органи
заций. Первый секретарь 
райкома КПСС А. Г. Конюх 
рассказал об итогах выпол
нения планов и социалисти
ческих обязательств первого 
квартала 1980 года. Лекцию 
о международном положе
нии СССР прочитал заведу
ющий кафедрой истории 
КПСС Томского медицин
ского института доктор ис
торических наук Б. В. Ива
нов.

В рамках семинара была 
проведена теоретическая 
конференция «Ленин и те
перь живее всех живых — 
наше знамя, сила и ору
жие». На ней выступили

ководителей производствен
ных подразделений. Они в 
табеле учета рабочего вре
мени в обязательном поряд
ке помечают нарушения 
технологического, санитар
ного или дисциплинарного 
порядка, если они налицо.

Победителей соревнования 
отмечают по-разному. Это и 

'Занесение в Книгу почета 
фабрики, и вручение пере
ходящих вымпелов, поздра
вительных открыток, цен
ных подарков. По итогам 
1979 года в Книге почета 

. появилось восемь новых 
фамилий. Моральное поощ
рение за труд подкреплено 
и материально: передовики
получили право на бесплат
ное пользование жильем, 
коммунальными услугами, 
на первоочередные Лутезки, 
отпуск в летнее время, по
купку автомобиля вне оче
реди и так далее.

Людей, достойных похва
лы, на фабрике немало: в
1979 году разными мерами 
поощрения отмечены 192 ра
ботника (а в коллективе все
го около 700).

Есть и другой показатель 
эффективности той работы, 
что ведется администрацией, 
профсоюзным и комсомоль
ским комитетами под руко
водством партийной органи
зации: в течение 1979 года 
было допущено лишь 42 про
гула. Причем каждый слу
чай обсужден общественны
ми организациями, доведен 
до сведения всех. Кстати, 
уделяет этому внимание и 
местная радиогазета. А  това
рищеский суд под руковод
ством коммуниста Н. И. Ва
сильева при широком учас
тии рабочих оперативно об
суждает наиболее серьезные 
нарушения.

Недавно в выходные дни 
проведен рейд по соблюде
нию трудовой дисциплины 
(на фабрике производство 
непрерывное). Выяснилось, 
что в эти дни некоторые ра
бочие попозже приходят и 
пораньше уходят из цеха. 
Невелика вроде важность — 
5—10 минут, а помножьте их 
на семьсот человек! Ведь и 
тут действует обратная 
связь: не обратил внимания 
на мелкое нарушение трудо
вой дисциплины—нанесешь 

■ ущерб воспитательной рабо
те. Причем немалый. Поэто
му по итогам рейда опять- 
таки состоялся разговор на 
партбюро, где еще раз про
думаны меры усиления вос
питательной работы в кол
лективе.

Е. ЧЕРНЫХ.
Томский район.

инструктор отдела пропаган
ды и агитации райкома 
КПСС И. В. Бояринова, пре
подаватели Парабельской 
средней школы А. П. Голо
щапов и .Н. И. Гончарова, 
ответственный секретарь 
районной организации обще
ства «Знание» Т. П. Козю-, 
берда, редактор газеты «Ле
нинская правда» В. И. Па- 
линов. Подвел ее итоги се
кретарь райкома партии 
А. Д. Бибик.

Л. ЩЕПЕТКИНА.

У ч а т с я  

д о з о р н ы е
Новый Закон о народном 

контроле СССР раскрыл пе
ред дозорными широкую 
перспективу. О том, как по
высить уровень их работы, 
и шел разговор на занятии 
председателей головных
групп народных контроле
ров в Колпашевском город
ском комитете партии.

О некоторых положениях 
нового закона присутствую
щим рассказал инспектор 
городского комитета народ
ного контроля П. И. Агулов. 
О работе головной группы 
Тогурского лесопромышлен
ного комбината шла речь в 
выступлении ее председате
ля В. Е. Зубарева. Особенно 
поучителен здесь опыт пар
тийного руководства дея
тельностью народных кон
тролеров: план работы го
ловной группы обязательно 
утверждается на заседании 
партийного комитета, пред
ставители парткома участ
вуют в обсуждении резуль
татов проводимых рейдов и 
проверок. Эффективность 
работы дозорных вырази
лась, в частности, в том, что 

• за первый квартал заверша
ющего пятилетку года толь
ко электроэнергии сэконом
лено на 2.500 рублей.

Содержательным было 
выступление председателя 
головной группы совхоза 
«Чажемтовский» Э. А. Га- 
берлинга. Он поделился 
опытом планирования дея
тельности группы и постов, 
обеспечения гласности ме
роприятий. Занятие закон
чилось выступлением заме
стителя редактора город
ской газеты «Советский Се
вер» Г. А. Кузнецова, Он го
ворил об освещении подня
тых проблем в печати.

Г, АНДРЕЕВ,

Продолжается обще
ственный смотр по ра
циональному исполь
зованию сырья, мате
риалов и топливно- 
энергетических ресур
сов. Рейдовая бригада 
побывала на комму
нально-бытовых пред
приятиях областного 
центра.

Э к о н о м н ы й

п р о б е г

В трамвайно-троллейбус
ном управлении в минув
шем году взяли обязатель
ство сэкономить 170 тысяч 
киловатт-часов электро
энергии. Сберечь удалось 
значительно больше. Нынче 
здесь решили сэкономить 
уже не менее 190 тысяч ки
ловатт-часов. То, что было 
намечено на первый квар
тал, сделано. За счет чего 
транспортным предприяти
ям удается выполнять обя
зательства?

— В обоих парках прове
дены серьезные технические 
мероприятия, — поясняет. 
главный инженер управле
ния Ю. К. Кирин.

Это общая оценка. А  если 
расшифровать? Большой 
эффект получен от внедре
ния технологических карт 
движения машин, с по
мощью которых водителям 
удается увеличить пробеги 
с выключенными двигателя
ми. Потребление энергии 
также сокращается за счет 
улучшения ремонта ходо
вых частей трамваев и 
троллейбусов, использова
ния меньшего числа машин 
на маневровых операциях. 
Энергетическая служба не
мало сделала для улучше
ния технического состояния 
сетей. Прокладка дополни
тельных кабелей, к приме
ру, позволила сократить по
тери в сетях. Троллейбусни
кам удалось организовать 
несложный ремонт в своем 
филиале и благодаря этому 
сократить многокилометро
вые холостые пробеги из 
одного конца города в дру
гой. Рациональней стали ис
пользовать энергию и в це
хах.

•В нынешнем году транс
портники планируют выпуск 
на линии большого количе
ства машин. В связи с этим 
потребление энергии возрас
тет, а значит, и расходовать 
ее необходимо по-хозяйски. 
В обоих депо осуществляют
ся планы оргтехмероприя- 
тий, в которых значитель
ное место отведено эконо
мии топливно-энергетиче
ских ресурсов. Намечено 
улучшить механическое со
стояние путей, внедрить 
нормы расхода энергии на 
собственные нужды.

— Кроме выполнения тех
нических мероприятий,
большое внимание уделяем 
работе с людьми. Вместе с 
партийной организацией, ад
министрацией стремимся к 
тому, чтобы организовать 
движение за экономию и 
бережливость на рабочих 
местах, — рассказывает 
председатель профсоюзного 
комитета Ю. Г. Егоров.

Показатели расходования 
электроэнергии и топливных 
материалов учитываются 
при подведении итогов со
ревнования как между 
бригадами, так и депо. Они 
находят отражение в спе
циальных бюллетенях. Со
гласно условиям премирова
ния победители получают 
денежные вознаграждения. 
Вопросы расходования элек
троэнергии обсуждаются на 
цеховых партийных и рабо
чих собраниях, заседаниях 
профсоюзного комитета, в 
школе передового опыта.

Очень помогает и нагляд

ная агитация. В цехах, ад
министративных корпусах 
немало плакатов, лозунгов, 
памяток, призывающих бе
режно использовать энер
гию. У  многих станков, си
ловых щитов имеются таб
лички с указанием ответст
венных за их работу. Осо
бенно старательно следят 
за этим в троллейбусном де
по.

Вывод неоспорим: транс
портники изыскали важные 
источники экономии энер

1,5 тонны зимнего дизтопли
ва. А электроэнергия?

— Перерасходовали, — 
ответили специалисты,—342 
тысячи киловатт-часов... Не 
так много.

Для справки можно ска
зать, что такое количество 
электроэнергии хватает длц 
работы всех насосных уста
новок более чем на сутки. А 
ведь каждому предприятию 
еще и полагается экономить 
5 процентов от нормирован

вует. Положение, как само
критично признал началь
ник управления Н. С. Рома
нов, нужно поправить.

ГТо г о р я ч и м  

с л е д а м

Х олодно — тепло — горя
чо... Помните, есть такая не
мудреная детская игра. В 
комнате прячется игрушка,

Р е й д  п е ч а т и

и о б л с о в п р о ф а

БЕРЕГИТЕ
ЭНЕРГОРЕСУРСЫ

гии. Однако исчерпаны ли 
они?

Три силовые подстанции, 
обслуживающие трамвайно- 
троллейбусное управление, 
обогреваются электрокотла
ми, хотя это запрещено.

— У нас имеются трудно
сти с подключением к цент
ральной системе теплоснаб
жения,—говорит Е. С. Яки
мов, начальник энергослуж
бы управления. — К приме
ру, одна из подстанций зна
чительно удалена от основ
ной магистрали, а проклад
ка трассы к другой ослож
няется из-за рельефа мест
ности. Но у нас уже готовы 
проекты.

Немало теряется энергии 
из-за недостаточного осве
щения в цехах и боксах. К 
примеру, в троллейбусном 
депо используются много
численные подвесные све
тильники, неэкономные и 
неудобные в эксплуатации. 
В помещениях обоих депо 
не промыты окна. Не часты, 
но все же бывают случаи, 
когда источники освещения 
горят без надобности.

А  г д е  
о б щ ест в ен н о ст ь ?

Томский водопровод — 
очень серьезный объект. В 
сутки расходуются десятки 
тысяч кубометров воды, а 
водопроводные сети, находя
щиеся на балансе предприя
тия, протянулись более чем 
на 200 километров.

— В 1973 году, — сказал 
нам начальник управления 
Н. С. Романов, — вступила 
в строй первая очередь 
комплекса подземного водо
снабжения. Скоро завершит
ся сооружение комплекса 
технического водоснабже
ния. На этих объектах уста
новлены сложное энергети
ческое оборудование, сред
ства телемеханики, автома
тики...

Как видно, рабочим, спе
циалистам, общественности 
управления есть где прило
жить силы. Начальник уп
равления привел такие при
меры. Электрокотлы на во
дозаборе раньше работали 
параллельно, без бойлер
ной. Группа рационализато
ров под руководством 
В. Локтионова внедрила 
технологию по * замкнутому, 
циклу. В результате умень
шился расход энергии для 
подогрева воды. На водоза
боре осуществлен также 
автоматический контроль за 
обогревом многочисленных 
скважин.

Н. С. Романов и специали
сты рассказали, что в про
шлом году сэкономлены 56 
тонн угля, 16 тонн бензина,

ного потребления электро
энергии.

Все зависит от отношения 
к делу. Н. С. Романов пока
зал книгу приказов. «Про
водим еженедельно опера
тивки по всем делам, — по
яснил он, — пишем прика
зы». Как-то в управлении 
состоялось заседание ПДПС. 
Разговор шел о промышлен
ной санитарии. Но вот ин
спектор энергосбыта поин
тересовался, есть ли при
каз в связи с актом обсле
дования энергохозяйства 
управления от 13 февраля 
нынешнего года. Главный 
энергетик В. В. Соловьев 
сообщил, что проект прика
за до сих пор лежит на сто
ле у главного инженера.

Кстати, в том акте сдела
ны существенные замеча
ния. Например, о потерях 
электроэнергии в сетях. Уп
равление в прошлом году 
уплатило дополнительно 
свыше 15 тысяч рублей. В 
чем дело? Ведь для компен
сации реактивной (вредной) 
мощности установлены ста
тические конденсаторы, но, 
к сожалению, их явно не 
хватает. Так что специали
сты должны сказать свое 
слово.

А вот факт явного расто
чительства. Помещение

. станции третьего подъема 
№ 1 обогревается за счет 
электрической энергии. Раз
решения на использование 
нагревателей (попросту «коз
лов») нет.

Участники рейда осмотре
ли береговые насосные, во
дозабор. Настораживает, что 
в обязательствах коллекти
вов или нет вообще пунктов 
по экономии- энергоресурсоз, 
или же пишутся общие сло
ва. Наглядная агитация 
практически отсутствует. И 
вот результат. На береговой 
станции первого подъема 
рабочие места были освеще
ны, а обслуживающий пер
сонал обедал. То же самое 
наблюдали мы в лаборато
рии насосно-фильтровальной 
станции. Кое-где окна поме
щения давно не мыты.

На нынешний год наме
чен ряд серьезных мер. К 
примеру,, решено реконст
руировать электрокотлы
(диапазон регулирования 
мощности станет шире), ав
томатизировать работу го
ловной канализационной 
станции.

Чтобы выполнить наме
ченное, нужны усилия всех. 
Пока же в управлении упо
вают на силу приказа, а 
общественность остается в 
тени. Комиссии- по прове
дению общественного смот
ра нет. На заседании проф
союзного комитета отчеты 
об экономии энергоресурсов 
не ставятся. «Комсомоль
ский прожектор» бездейст-

а кто-то один ее ищет. Ве
сти поиск игроку помогают 
подсказки. Эту игру вспом
нили участники рейда, зна
комясь с работой предприя
тия объединенных костель
ных и тепловых сетей и 
объединения «Кристалл». 
Только искали они не зна
комую игрушку, а «горячие» 
точки города, откуда идет 
утечка тепла на ветер.

Оговоримся сразу: пред
приятия коммунально-быто
вого хозяйства областного 
центра вносят заметный 
вклад в копилку экономии. 
Об этом говорят итоги обла
стного общественного смот
ра эффективности использо
вания сырья, материалов и 
топливно-энергетических ре
сурсов. Но и здесь немало 
резервов.

По„ улице Беринга от 
центрального теплового
пункта проходит магистраль, 
несущая тепло жителям 
второго микрорайона. На 
одном из участков теплосе
ти уже несколько дней ку
рится пар...

Магистраль идет дальше, 
по улице Лазо. Снова зна
комая картина: тепло ухо
дит на нагревание атмосфе
ры. И в первом, и во вто
ром случае виновато управ
ление Спецстрой-2, повре
дившее трассу при ведении 
работ.

Разумеется, эти неисправ
ности будут устранены. Но 
первая брешь в тепловой 
защите города уже обнару
жена. Впору кричать, как в 
той детской игре: «Тепло!».

Еще теплее оказалось в 
котельной Росбакалеи этого 
же предприятия. В ноябре 
1977 года комиссия област
ного комитета народного 
контроля отмечала, что 
здесь не налажен учет рас
хода топлива. Расход и сей
час определяется «на гла
зок», хотя котельная явля
ется самым крупным участ
ком на предприятии.

— Нет специальных при
боров, — объясняет началь
ник этого участка Ю. Ф. 
Коломов, — да и уголь к 
нам поступает некачествен
ный, много породы. Сложно 
его учитывать.

Так-то оно так, но тот же 
уголь для котельной (около 
тысячи тонн) хранится под 
открытым небом, подверга
ясь воздействию атмосфер
ных осадков.

— Склад проектом не 
предусмотрен, — объясняет 
главный инженер предприя
тия Б. Н. Козлов.

— А если сделать хотя бы 
навес?

Главный инженер пожи
мает плечами.

Нельзя сказать,' что кол
лектив котельной не волну
ют вопросы экономии и бе
режливости. Согласно разра

ботанному администрацией 
плану по экономии топлив
но-энергетических ресурсов 
проходят проверки. В со
циалистических обязатель
ствах всех четырех смен 
есть пункт, в котором запи
сано: «Бороться за экономию
электрической энергии, топ
лива, рациональное исполь
зование энергии пара».

Но вот спросили V проф
групорга слесаря Алгюерта 
Ивановича Коронова, сколь
ко котельная берется сэко
номить топлива в год. И 
оказалось, что он этого не 
знает. Вопросы экономии 
топливно-энергетических ре
сурсов в минувшем году не 
рассматривались на заседа
нии местного комитета. Не 
потому ли предприятие объ
единенных котельных и 
тепловых сетей, сэкономив в 
1979 году 90 тонн угля, берет 
в этом году обязательство 
сэкономить... в три раза 

. меньше?
Совсем «жарко» стало рей

довой бригаде в механиче
ской прачечной № 2 банно
прачечного объединения 
«Кристалл». Сначала — в 
кабинете главного инжене
ра, когда паровое облако, 
как туман, застилало окно, 
затем — в самой прачечной. 
Вентиляция не работала. 
Несмотря на сквознячок, 
рвущийся сквозь разбитые 
стекла, .было душно...

Молодая гладильщица На
дежда Зайцева показывает 
на паропровод:

— Не заизолирован он. 
Посмотрели: так и есть, 

только дотронься — ожог 
обеспечен. Тепло уходит на 
ветер. Например, за два ме
сяца этого года со сквозня
ком вышло на улицу 150 ги
гакалорий. А потери тепла 
из-за незаизолированных 
паропроводов составили в 
прачечной вместе с баней 
№ 4 еще 320 гигакалорий. 

* Неиспользование конденсата 
—еще 180... Настораживает: 
ни одно из предписаний ин
спекции энергосбыта по 
ликвидации утечек тепла не 
выполнено.

Действительно, горячо от 
тепловых потерь в этом 
объединении, возглавляе
мом С. П. Михайлюком.

* * *
...Шахтеры выдают на-го

ра сверхплановый :уголь. 
Гидростроители досрочно 
пускают в строй электро
станции. Передовые рабочие 
ведут широкую борьбу за 
экономию энергоресурсов и 
материалов. И становится 
обидкСо, когда иной раз 
сверхплановое, ' досрочное, 
сэкономленное уходит на 
ветер. Растрачиваются при
родные богатства, обесцени
вается труд. Не по-хозяй
ски это.

Рейдовая бригада:
С. ПОПАДЕЙКИН, 

слесарь управления во
допроводно - канализа
ционного хозяйства,

член цехкома;
А. ГОНЧАРОВ, 

старший машинист пред
приятия объединенных 
котельных и тепловых 

сетей;
Н. СТАНКЕВИЧ,

гладильщица механизи
рованной прачечной 

№ 2;
Е. ЕГОРОВА, В. КО
ТОВ, А. АНДРЕЕВ — 
инспекторы энергосбыта 

Томскэнерго;
Л. ТИМОФЕЕВ, 

инструктор обкома ком
сомола;

Г. ЛЕЛЮХИНА, 
инструктор облсовпрофа;
Н. ЗВЕРЕВ, С. ЦИРО — 
члены областной смот

ровой комиссии;
А. ЯРАНЦЕВ, 

корр. «Молодого ле
нинца;

Н. ГУБСКАЯ, В. ЗА- 
ПЛАТИН—корр. «Крас

ного знамени».
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С 1941 ГОДА РАБОТАЕТ 
НА ГПЗ-5 СТАРШИЙ 
КОНТРОЛЕР ОТК ЕВГЕ
НИЯ БОРИСОВНА МАКСИ
МОВА. ОПЫТНАЯ НА
СТАВНИЦА ОБУЧИЛА

СВОЕМУ МАСТЕРСТВУ ДЕ
СЯТКИ МОЛОДЫХ РАБО
ЧИХ. МНОГО ВНИМАНИЯ 
УДЕЛЯЕТ ОНА УЧАЩ ИМ
СЯ ТУ -2, КОТОРЫЕ ПРО
ХОДЯТ У  НЕЕ ПРАКТИКУ.

НА СНИМКЕ: Е. Б. МАК
СИМОВА В ЦЕХЕ ЖЕЛЕЗ
НОДОРОЖНЫХ ПОДШИП
НИКОВ ОБЪЯСНЯЕТ РА 
БОТУ НА КОНТРОЛЬНОМ 
УСТРОЙСТВЕ.

Фото Б. Некрасова.

П о  следа м  наш их в ы с т у п л е н и й

« З а в и д н ы й  а п п е т и т »
Опубликованная 1 февраля 

корреспонденция под заго
ловком «Завидный аппетит» 
обсуждена на заседании ис
полкома городского Совета 
народных депутатов. Отме
чено, что газета правильно 
обращает внимание на недо
статки в организации . кон
троля со стороны гориспол
кома, его торгового отдела, 
инспекции по закупкам и 
качеству сельскохозяйствен
ных продуктов за расходо
ванием рыночных фондов 
на комбикорма. Торгующие 
организации расходуют зна
чительную часть этих кор
мов на собственных свино
фермах. А  горожане в ре
зультате кормят скот хле
бом.

Указанная корреспонден
ция обсуждена во всех тор
гующих организациях и на 
хлебокомбинате. Разработа
ны мероприятия по увели

чению сбора пищевых отхо
дов производства на пред
приятиях пищевой промыш
ленности, общественного 
питания, увеличению заку
пок картофеля у населения.

Установлен строжайший 
контроль за нормами про
дажи хлеба в магазинах.

Руководителям торгую
щих организаций указано 
на недопустимость расходо
вания концентрированных 
кормов рыночного фонда на 
собственные нужды. Приня
то к сведению заявление 
руководителей хлебокомби
ната о сокращении произ
водственного брака и на
правлении технологических 
отходов для вторичной пе
реработки.

А. ЛАПТЕВА, 
заместитель председате
ля Колпашевского гор

исполкома.

« Д е т а л и  машин —  из
О важности создания в 

Томске центра по пробле
мам порошковой металлур
гии говорили в своем пись
ме в редакцию, опублико
ванном в феврале, доцент 
политехнического институ
та В. Мидуков и В. Мак- 
сак, заведующий кафед
рой сопротивления матери
алов.

Редакции отвечает
Ю. Литвинцев, первый се
кретарь горкома партии: 
«Выступление газеты вни
мательно рассмотрено в 
горкоме КПСС. При науч
но-техническом совете, ра-

печи »
ботающем под руководством 
горкома партии, создана 
специальная комиссия, ко
торая будет заниматься 
вопросами порошковой ме
таллургии. В настоящее 
время в этой отрасли рабо
тает ряд коллективов науч
ных ■ учреждений.

С участием члена-коррес- 
пондента АН СССР А.’ И. 
Манохина в Томске будут 
дополнительно рассмотрены 
вопросы дальнейшей интен
сификации работ по поро
шкам и порошковой метал
лургии».

I
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п о - Д Е Л О В О М У ,  Й К Т И В Н О
п р о х о д я т  о т ч е т ы и в ы б о р ы  г р у п п и п о с т о в

н а р о д н о г о  к о н т р о л я
На предприятиях, в колхозах и учреждениях об

ласти начались отчеты и выборы групп и постов 
народного контроля. Это важная общественно-полити
ческая кампания, направленная на повышение активно
сти дозорных, усиление партийного руководства ими. 
Сейчас идет первый этап — избрание дозорных в цехах 
и на производственных участках. Как проходят выборы 
в Кировском районе? Об этом наш корреспондент 
попросил рассказать председателя районного комитета 
народного контроля Т. Н. ЖУРАВЛЕВУ..

В К и р о в с к о м  р а й о н е

— Выдвижения прошли в 
80 цеховых группах и че
тырех постах, — сказала 
Тамара Николаевна. — 
Приняло участие свыше де
вяти тысяч человек, более 
350 из них высказали свое 
мнение о работе дозорных, 
дали ей оценку. Народны
ми контролерами выдви
нуто уже свыше тысячи 
представителей трудовых 
коллективов.

Организованность, высо
кая активность участников 
собраний — результат 
большой подготовки, нача
той еще в декабре прошло
го года. Тогда прошли пер
вые совещания с председа
телями групп и постов. За
тем были организованы ин
структажи для внештатного 
актива, секретарей партий
ных организаций.

Наша работа осущест
вляется под контролем и 
при поддержке районного 
комитета партии и райис
полкома. В марте принято 
постановление бюро райко
ма КПСС о проведении от
четов и выборов. На бюро 
утвержден график собраний, 
ответственным работникам 
райкома партии поручено 
оказывать головным груп
пам помощь. На очередном

заседании бюро райкома 
партии, которое состоится в' 
ближайшие дни, будут под
ведены итоги.

Райисполком в свою оче
редь также закрепил чле
нов исполкома за рядом го
ловных групп, контролиру
ет ход выборов.

Что же касается районно
го комитета народного 
контроля, то он непосредст
венно координирует всю 
работу по проведению вы
боров, добивается соблюде
ния графиков, четкого сбо
ра и анализа поступающей 
информации.

Совместными усилиями 
партийных организаций и 
групп народного контроля 
хорошо организована под
готовка в коллективах тре
ста столовых № 3, Киров
ского райпищеторга, произ
водственного объединения 
«Контур», в политехниче
ском институте и госуни- 
варситете. Здесь собрания 
прошли в назначенные дни, 
доклады содержали глубо
кий анализ работы.

— Что волнует участни
ков собраний? Какие поже
лания высказывают они 
при выдвижении нового со
става народных контроле
ров?

— Большой интерес про
является к вопросам береж
ливости, хозяйского отно
шения к народному добру, 
особенно использования
топливно - энергетических 
ресурсов, материалов. Мно
гие выступавшие озабочены 
необходимостью укреплять 
трудовую дисциплину, со
кращать непроизводитель
ные потери рабочего време
ни.

Показателен такой при
мер. В цехе № 1 Томского 
электромеханического заво
да, где проходило собрание 
в период между сменами, 
большое освещение вклю
чили лишь, когда собрались 
все участники. До того 
светильники были отключе
ны, поскольку в них не бы
ло производственной необ
ходимости. Не случайно 
здесь зашла речь о том, 
чтобы новый состав народ
ных контролеров поддержал 
добрую традицию и еще 
пристальней следил за рас
ходованием электроэнергии.

Здесь же в выступлении 
рабочего А. Н. Козлова про
звучала критика в адрес 
руководителей цеха,- кото
рые не могут обеспечить 
бригады деталями, из-за 
чего случаются простои. 
На собрании критиковали 
тех, .кто преждевременно 
уходит на обед, разрешает 
себе всевозможные .пере- 
куры. Дозорным предложе
но ужесточить контроль за 
выполнением трудового рас
порядка.

В производственном объ
единении «Контур» особен
но остро был поднят воп
рос о рациональном ис
пользовании материалов.

— Что можно сказать о 
новом составе народных 
контролеров?

— Поставлена цель — со
здавать мобильные группы, 
которыми можно было бы 
легко управлять, вовлекая 
в работу каждого дозорного, 
и добиваться таким обра
зом большей отдачи. Сей
час б народные контролеры 
выдвигагтпя значительно 
больше коммунистов, ком
сомольцев, рабочих, жен
щин, а также пенсионеров. 
Причем каждую кандида
туру подбирают и рекомен
дуют парткомы или пар
тийные организации.

— Какие пожелания вы 
бы хотели высказать на 
будущее? Ведь выборы за
вершатся лишь в мае.

■— К сожалению, наряду 
с добрыми примерами вы
явлены и негативные фак
ты в проведении отчетно- 
выборной кампании. Не 
везде доклады содержат де
ловой анализ работы до
зорных. На ,, электролампо
вом заводе партком без сог
ласования с райкомом пар
тии и районным комитетом 
народного контроля перенес 
график проведения собра
ний. Произвольно поменя
ли дни отчетов на заводе 
режущих инструментов. На 
некоторых предприятиях 
парткомы назначают свои 
заседания в день проведе
ния собраний. Случается, 
что выборные собрания 
приурочиваются к произ
водственным совещаниям. 
Все это необходимо учесть 
тем, кому предстоит прово
дить * отчетно-выборные 
собрания (а нам надо со
здать 349 цеховых групп, 
81 головную и ,27 постов). 
Это помажет избежать 
просчетов и создать такие 
коллективы дозорных, ко
торые смогут действовать 
настойчиво, умело.

И Н А Ш
В К Л А Д •••

Коллектив нашего пред
приятия готовится, достойно 
встретить 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Среди рабочих и слу
жащих развернулось движе
ние за выполнение личных 
пятилетних заданий к 22 
апреля.

Шьем мы медицинские 
халаты, куртки и фартуки 
для поваров, детские распа
шонки, кофточки, пижамы, 
постельные принадлежности 
и другое. Наш коллектив 
небольшой — около ста че
ловек, но за высокие пока
затели в соревновании в 
честь юбйлея города- нам 
вручены диплом и почетный 
вымпел «Городу Томску — 
375 лет».

На предприятии налажен 
строгий контроль за ходом 
соревнования. При подведе
нии итогов учитываются не 
только . производственные 
показатели, но и состояние 
трудовой дисциплины, уча
стие в общественной жизни, 
соблюдение правил социали
стического общежития.

Многие передовые работ
ницы взяли шефство над 
менее опытными. С полным 
правом можем мы назвать 
высоким званием настав
ника швей-мотористок
Е. П. Фрейер, Н. А. Кор
нилову, А. М. Лоскуто
ву, Е. К. Лучкину, М. Н. 
Герасименко. Благодаря их 
старанию, доброжелательно
сти и умению ранее отста
вавшие работницы стали не 
только выполнять, но и пе
рекрывать нормы, сдавать 
продукцию с хорошим каче
ством.

Многие швеи-мотористки 
уже выполнили свое обяза
тельство — завершили лич
ные пятилетние задания. С 
начала года в счет будущей 
пятилетки стали трудиться 
Е. К. Лучкина, Ф. Ф. Бро
шина,. Г. М. Меос. Близки к 
завершению пятилетки
М. Е. Авдеенко, В. И. Маль
цева, М. П. Борейчук, К. Т. 
Бруева, резчица Г. С. Сухо
рукова, настилыцица В. Г. 
Киселева и многие другие.

Сейчас мы готовимся к 
Ленинскому коммунистиче
скому субботнику, в кото
ром примет участие весь 
коллектив. Большая часть 
людей будет занята на сво
их рабочих местах, многие 
выйдут на благоустройство 
цехов, бытовых помещений 
и территорий предприятия.

Д. ЕРШОВ, 
заместитель секретаря 
парторганизации учебно
производственного пред

приятия ВОГ.
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Красота повседневности
В начале апреля в Доме 

офицеров экспонировалась 
выставка молодых худож
ников В. И. Лапина и Л. Г. 
Лапиной.

Что же представили на 
нее молодые авторы? Пер
вое, о чем хочется сказать, 
это разнообразие работ. 
Здесь и иллюстрации, и 
портрет, и символические в 
каком-то смысле офорты 
Л. Г. Лапиной под общим 
названием «Художник».

Преобладал на выставке 
пейзаж — этот вечный 
жанр искусства. Вечный и 
неисчерпаемый. В нем так 
трудно найти свою манеру, 
выразить свою индивиду
альность. Ведь пейзажи пи
шут не холодной рукой, но 
воплощают в них свои 
мысли и чувства, и только 
тогда образ на куске карто
на или холста приобретет 
эмоциональность и вызо
вет ответное чувство.

По-моему, в этом смысле 
удач немало. Разнообразны 
работы В. И. Лапина. Сдер
жанные тона •— серое се
верное небо," серая вода — 
в «Ладоге», яркость и чи
стота красок в маленьком 
пейзаже «Полдень», А  вот 
всеми узнаваемый, но пре
ображенный видением ху
дожника подъем проспекта 
Ленина у почтамта. Мне 
кажется, этот пейзаж поте
рял в обобщениях какук?-то 
теплоту. Рядом — до мель
чайших деталей прорабо
танные городские виды — 
«Дом на Красноармейской», 
«Деревянные терема», «Та
тарская улица». Любовно и 
тщательно прописаны рез
ные узоры, листья, фактура 
дерева.

Есть _ у художника кар
тины с интересно найден
ной перспективой. И хоро
шо, когда она работает на 
общий замысел, как в пей
заже «Мостик». Спокойная 
вода с желтыми крапина
ми листьев. Простой, гру
боватый мостик из двух 
бревен, скрепленных скоба
ми, но есть в нем какая-то 
спокойная надежность. Пе
ред пейзажем «Деревен
ская улица» у вас возника
ет физическое ощущение 
ненастья — это темное бес
форменное зеркало лужи, 
дома, словно нахлобучив
шие крыши, и небо, обе
щающее дождь. Запоми
нается и «Осенний вечер». 
Но некоторые вещи Лапина 
воспринимаются как-то от
странение, прохладно — 
«Баня», «В хомутной». Ка
жется, избранный для них 
большой формат только до
бавил им «неработающей» 
пустоты.

Есть на выставке «Порт
рет жены» В. И. Лапина, 
лаконичный и выразитель
ный. Женственность, запе
чатленная в нем, как-то не
вольно проецируется потом 
на работы Л. Г. Лапиной. О 
ее акварелях немало доб
рых слов в книге отзывов. 
Да это и понятно. Они пле
няют тонким ощущением 
природы, тем колоритом, 
который, по словам Репина, 
«должен расположить и за
хватить всего зрителя, как 
аккорд в музыке». Это и 
«Ноябрь» в легкой' белой 
изморози, с угрюмыми ту
чами, ползущими из-за го
ризонта, и «Вечерний лес», 
и «Заморозки». В природе 
Лапиной удается схватить

нечто неуловимое, текучее. 
Перед акварелью «Осеннее 
поле» у меня в памяти не
вольно возникли строки 
«Уж. небо осенью дыша
ло...», потому что есть там 
именно это дыхание. И все 
же на следующих выстав
ках хочется видеть какое- 
то развитие художницы в 
этой технике, преодоление 
некоторой монотонности.

Лапину отличает внима
ние к деталям, для нее 
все предметы интересны и 
заслуживают воплощения. 
В литографии «Воскре
сенье» я обнаружил харак
терную для деревенского 
быта подвешенную к подо
коннику бутылку, чтобы 
стекала вода, и это напол
нило работу большой до
стоверностью. Удачная
композиция в литографии 
«Новорожденный» передает 
тот уют, заботу, которыми 
окружили люди новорож
денного теленка, дремлюще
го на сене. Но в некоторых 
работах Лапиной — лито
графиях и акварелях—при
сутствует нарочитая ста
тика и даже самоцельная 
деформация' реальности. Я 
подумал, что это замысел 
художницы, который ока
зался непонятым мною, но, 
обратившись к книге отзы
вов, нашел там единомыш
ленников.

Ну, а в целом выставка 
производит отрадное впе
чатление. И достаточным 
уровнем мастерства, и вни
мательным, сердечным от
ношением к миру, и жела
нием показать нам его по
вседневную, но не всегда 
замечаемую красоту.

В. КРЮКОВ.

В каком размере выплачи
вается пособие по временной 
нетрудоспособности рабочим и 
служащим, имеющим на ижди
вении трех и более детей?

Н. ДЕМИНА, В. ИВАНОВА.
г. Т омск.

На ваш вопрос отвечает 
заведующий юридической 
консультацией облсовпрофа 
А. А. Петров:

— Пособие по временной 
нетрудоспособности в этих 
случаях выплачивается в 
размере 100 процентов зара
ботка, независимо от продол
жительности непрерывного 
трудового стажа, а не чле
нам профсоюза — 50 про
центов заработка. Право на 
пособие в указанном разме
ре имеют оба родителя.

Однако настоящее прави
ло не распространяется на 
тех, кто за последние 8 лет 
работы был уволен за нару
шение трудовой дисципли
ны, совершение преступле
ния или по другим основа
ниям, при которых непре
рывный трудовой стаж не 
сохраняется. Таким работ
никам пособие должно ис
числяться по общим прави
лам, исходя из непрерывно
го трудового стажа к дню 
наступления нетрудоспособ
ности. Право на пособие в 
размере полного заработка, 
независимо от продолжи
тельности непрерывного 
трудового стажа, они приоб
ретут после того, как прора
ботают после увольнения по 
указанным выше' основани
ям в общей сложности не 
менее 8 лет.

Может ли пенсионер, полу- j 
чающий колхозную пенсию, 
работать, получая пенсию и 
зарплату, если он сейчас про
живает в городе?

А. СЛИВКИНА,
г. Томск.

Сейчас я проживаю в Том
ске, получаю пенсию в раз
мере 120 рублей. По состоя
нию здоровья я хочу пере
ехать в деревню. Сохранится 
ли за мной пенсия?

ы

а
.
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Открытый и веселый ха- водителя прекрасное увле-
рактер у водителя лесовоза чение — песня. Активный
Аргат-Юльского транспорт- участник самодеятельности
ного комплекса Виктора Аргат_Юльского леспромхо-
Луговика. Он и на работе „  , ,  „
мастер, и отдыхать умеет за В. И. Луговик имеет план в два раза!
на зависть многим. Есть у поощрения и грамоты. Фото М. Гладуша.

1
В дни ударного месячни

ка транспортный комплекс, 
в котором трудится В. И. 
Луговик, перевыполнил

я. к у р н л о в и ч .
г. Томск.

На ваши вопросы отвеча
ет начальник сектора трудо
вого и бытового устройства 
инвалидов и пенсионеров 
облсобеса А. В. Беляев:

—Колхозным пенсионерам, 
продолжающим работать в 
колхозе или на предприя
тии, связанным с сельским 
хозяйством, пенсия по ста
рости выплачивается пол
ностью, независимо от зара
ботка (дохода).

Если же колхозный пен
сионер работает на пред
приятии, которое с сель
ским хозяйством не- связано, 
то на время такой работы 
выплата колхозной пенсии 
приостанавливается. В та
ких случаях пенсионер обя
зан ставить в известность 
органы социального обеспе
чения о своей работе, иначе 
неосновательно полученные 
суммЬг могут быть взыска
ны.

Попутно скажем, что с 1 
января 1980 года назначает
ся пенсия по старости быв
шим членам колхоза, кото
рые имеют необходимый 
стаж работы. Обращаться за 
пенсией они должны в от
дел социального обеспечения 
по месту жительства. Пен
сия будет назначена им со 
дня обращения в этот отдел.

При переезде пенсионера j 
на постоянное место житель
ства в другой район (об
ласть, город) пенсия выпла
чивается в тех же размерах 
отделом социального обеспе
чения по новому месту жи
тельства. Туда и следует 
вам, уважаемая тов. Кури- 
лович,, обратиться с заявле
нием о пересылке пенсиоа- 
ного дела.

---------------- -------------------$— —
КЕМЕРОВСКАЯ ОБ

ЛАСТЬ. Свыше трех тысяч 
потребителей получают чу
гун, сталь, прокат, кокс 
Кузнецкого металлургиче
ского комбината имени 
В. И. Ленина. Металл с 
маркой КМК пользуется 
большим спросом не толь
ко в нашей стране, но и за 
рубежом.

Выполняя решения но
ябрьского (1979 г.) Плену
ма ЦК КПСС, кузнецкие 
металлурги направляют
усилия на улучшение каче
ства и расширение сорта
мента продукции, стремятся 
превратить 1980 год в год 
ударной работы.

Соревнуясь в честь 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина, коллек
тив рельсо-балочного цеха 
КМК обязался отправить 
сверх плана 300 тонн сталь
ных рельсов.

НА СНИМКЕ: в рельсо
балочном цехе КМК.

Фото А. Кузярина
(Фотохроника ТАСС).
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Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и АПН сообщают

Н а в с т р е ч у  ленинскому юбилею
СОФИЯ. 110-й годовщине 

со дня рождения В. И. Ле
нина посвящена выставка в 
Варне, организованная Го
сударственным комитетом 
СССР по делам издательств, 
полиграфии и книжной 
торговли совместно с коми
тетом по печати НРБ.

В экспозиции представ
лены новые издания произ
ведений В. И. Ленина, книги 
о его деятельности.

Современному этапу и 
перспективам дальнейшего 
развития Советского госу
дарства, его внутренней и 
внешней политике посвяще
ны экспонируемые на вы
ставке сборники трудов Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР Л. И. Брежнева 
«Актуальные вопросы идео

логической работы ■ КПСС», 
«Об основных вопросах 
экономической .. .политики 
КПСС на. современном...эта
пе», «На страже, мира и 

^социализма»,- Особое внима
ние посетителей привлека
ет стенд, где , выставлены 
книги Л. И. Брежнева «Ма
лая земля», . «Возрождение» 
и «Целина», за которые он 
удостоен Ленинской . пре
мии.

« Н Е Т »  Б О Й  К О Т У !
САН-ФРАНЦИСКО.. «Нет» 

бойкоту Олимпиады!» — с 
такими плакатами встали в 
пикеты у здания штаб- 
квартиры по проведению 
избирательной кампании 
Дж. Картера в Лос-Андже
лесе представители общест
венности города. Они зая
вили решительный протест 
против антиолимпийской

кампании Белого дома, ко
торый . стремится использо
вать американских спорт
сменов в роли пешек в сво
ей грязной политической 
игре.

В заявлении «Комитета, в 
поддержку Олимпийских 
игр», организовавшего ма
нифестацию, , указывается, 
что растущее число амери

канцев осуждает вмеша
тельство политиков в спорт. 
«Во имя мира и подлинных 
национальных интересов; — 
говорится в документе,- — 
американским спортсменам 
должна быть предоставлена 
возможность участвовав в 
Московской Олимпиаде. 
Призывы Картера к бойко
ту отвергает весь мир».

ДОГОВОР РАТИ Ф И Ц И РО ВАН  I
КАБУЛ. Президиум Ре

волюционного совета Демо
кратической Республики 
Афганистан ратифицировал 
договор между правительст
вом Демократической Рес
публики Афганистан и пра

вительством Союза Совет
ских Социалистических
Республик об условиях 
временного пребывания ог
раниченного контингента 
советских войск на терри
тории ДРА. Об этом сооб
щило агентство Бахтар.

О Б Щ Е С Т В О  Н А С И Л И Я
НЬЮ-ЙОРК. Культ наси

лия, раздуваемый средст
вами массовой информации 
США, оборачивается стре
мительным ростом числа 
преступлений, прежде всего 
убийств.

Сомнительная честь «сто
лицы убийств» в США 
принадлежит городу Сент- 
Луису, где, по данным ис
следования, проведенного 
агентством Ассошиэйтед 
Пресс, на каждые 100’ тыс. 
жителей в прошлом году

приходилось 57 убитых. 
Только за первые месяцы 
текущего года там уже по
гибло насильственной смер
тью 46 человек. Второе 
место по числу убитых на 
100 тыс. жителей занимает 
Атланта, третье — Хьюстон. 
Особую тревогу обществен
ности вызывают темпы ро
ста числа убийств. Так, на
пример, в Атланте этот пе
чальный показатель вырос 
за прошлый год на 60 про
центов, в Сент-Луисе — на 
24 процента.

Ж Е Р Т В Ы  А Ж И  О Т А  Ж А
КАНБЕРРА. Как одни из 

самых печальных запом
нятся австралийцам про
шедшие в минувшую суббо
ту «близ Сиднея мотогонки. 
Двое спортсменов, не вы
держав напряжения сорев
нований, умерли, а возбуж
денные острым ходом со
стязания болельщики уст
роили потасовку. В резуль
тате развернувшегося «сра
жения» тринадцать поли
цейских получили ранения

и около 70 болельщиков 
арестовано.

РИМ. Десять человек по
гибли в минувшие выход
ные дни в итальянских и 
швейцарских Альпах. При
влеченные в горы поздним 
в этом году снегом, они ста
ли жертвами скрытых тон
ким покровом ледяной кор
ки снежных ям, образовав
шихся в результате разни
цы между дневной и ноч
ной температурой.

Б  A l l  A M T  A M
БЕЙРУТ. По сведе

ниям: и&» арабский поли
тических кругов, Саудов
ская Аравия продолжает 
наращивать : поставки 
оружия Пакистану и 
афганским бандам, обос
новавшимся на па
кистанской территории и 
совершающим преступ
ные вылазки против Де
мократической Респуб
лики Афганистан.
^Дицщ. ,,из ртщужения 
саудовского короля Ха- 
леда дают главарям "Этих 
банд. -«советы», о развер
тываний ---- -вооруженной
борьбы против- законного 
правительства .ДРА. Кон
такты с контрреволюци
онерами осуществляются 
через бывшего посла 
Афганистана в Саудов
ской Аравии шейха Му
хаммеда Акбара Баруа- 
ни, являющегося членом 
реакционной организа
ции «Братья-мусульма
не».

Как- здесь ' стало 
известно, финансовую 
помощь . ,.и . ., водруже
ние контрреволюцион
ным силам направляет 
через Саудовскую Ара
вию %-также центральное 
разведывательное "управ
ление США. В инструк
циях ЦРУ содержится 
указание на то, что для 
развертывания подрыв
ной деятельности в Аф
ганистане необходимо 
увеличивать число бан
дитских формирований 
за счет мусульманских 
наемников из других 
стран, а также афган
ских «беженцев».

С Т Р А Н А  « В О С Х О Д Я Щ И Х  Ц Е Н »
ТОКИО. «Японию сейчас 

правильнее называть не 
страной восходящего солн
ца», а «страной восходя
щих цен», — говорят япон
цы. Цены на товары широ
кого потребления в марте

выросли в Токио и Осаке 
соответственно на 7,2 и 6,8 
процента по сравнению с 
тем же месяцем прошлого 
года. Особенно - резко подо
рожали фрукты, молоко, 
яйца и другие продукты 
питания.

С 1 апреля в полтора ра
за повысилась плата за 
электричество и газ, ожи
дается новое увеличение 
почтовых тарифов, платы 
за медицинское обслужива
ние, учебу в школах 
университетах.

[латы “ 
*ива- I
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К 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина

Б Р О Ш Ю Р А  И З Д А Н А  В Т ОМСК Е
В годы революции и граж

данской войны произведения 
, В. И. Ленина издавались в са
мых отдаленных уголках на
шей страны. По условиям вре
мени ни о каком обязательном 
экземпляре не могло быть и 
речи, то есть в государствен
ные книгохранилища не попа
дало ни одного из этих изда- 
ний, они полностью расходи
лись на местах. И нередки 
случаи, когда эти издания из
вестны, в единичных экземпля
рах.

Для томичей особенный ин
терес представляет небольшая 
брошюра, в которой напечата
ны манифест Шестого съезда 
РСДРП(б) й работа В. Й. Лени
на «К  лозунгам».

Брошюра издана от имени 
томской группы „ большевиков, 
год издания на- ней не обозна
чен. На одном из иашцх эк
земпляров есть владельческая 
надпись, датированная 21 ок
тября 1917 года, но; она вышла 
в свет значительно раньше. 
Томская газета «Знамя рево

люции» сообщает о поступле
нии брошюры з продажу ме
сяцем ранее, в номере от 21 
сентября 1917 г.

Орган Томсхого губернского 
комитета РСДРП (б) — журнал 
«Сибирский рабочий» в первом 
номере (декабрь 1917 г.) публи
кует отчет губкома о литера
туре. изданной к выборам в 
учредительное собрание. В от
чете сказано, что брошюра с 
Манифестом партии и статьей 
В; И. Ленина «К  лозунгам» от
печатана в количестве 8.000 эк
земпляров.

Тираж как будто бы бо’ль- 
шой, однако к настоящему 
времени известно лишь три 
экземпляра этого издания — 
кроме дзух наших, имеется 
еще один экземпляр в Госу
дарственной публичной библио
теке имени М. Е. Салтыкова- 
Щедрина в Ленинграде.

В. ЛОБАНОВ,
заведующий отделом ред
ких книг научной библио

теки.

М А Н И Ф Е С Т Ъ

К Ъ  Л О З У Н Г А М И
Н. Ленина-

Щ «  в Я»: "•*-
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п о и с к и  п р о д о л ж а ю т с я
После публикации в 

«Книголюбе* («Красное зна
мя», 4 мая 1978 г.) статьи «А  
годы бегут, бегут...», посвя
щенной поискам материалов 
о жизни и творчестве ре
жиссера" Томского драмати
ческого театра' В. ‘В. Тарде- 
нина, я получил ' несколько 
писем. Письма-отзывы, ка- 
1**зы бы они ни были, всег
да дороги автору. Некото
рые корреспонденты просто 
благодарили за память об 
известном актере и режис-, 
сере, некоторые давали ко
ординаты лиц, знакомых с 
Гардениным, ведших с ним 
переписку. Так, мне сооб
щили, что на Алтае, в селе 
Быстрый" Исток живет учи
тельница-пенсионерка Зоя 
Васильевна Соколова, ви
девшая Гарденина в спек
таклях гастрольной труппы 
по Алтаю в- 1920 году.

Немедленно пишу ей, не 
зная улицы, ни номера
дома. Прошу Зою Васильев
ну снять фотокопии с мате
риалов о Гарденйне, И пись
мо разыскало адресата. С 
волнением я вскрывал по
лученную от Зои Васильев
ны бандёроль. «Никаких 
копий снимать не надо. Я 
дарю все это вам. Дарю, по
тому что... мне 73 года. Моя 
дочка И внуки хранить это 
не будут' — для них это да
лекая ' страница ; истории». •

«Всё это»' включало- во
семь фотографий Гарденика 
в'жизни и в ролях, непол
ный вариант рукописи его 
воспоминаний, фотографии 
Блйск'ого театра. Тле в 20-е 
годы жил ,и работал режис
сер, и 39 писем Гарденина к 
Зое Васильевне, в которых 
уже 90,- летний Владимир 
Владимирович вспоминает 
интересные моменты своей 
жизни, делится впечатлени- 
ЯШ1 о прочитанном и уви
денном, рассказывает о 
жизни в Доме ветеранов 
сцены............

Из у гарденинских ..'р:к-ем я 
узнал, что в Москве., живет 
и работает в театре оперет
ты ученик: Гарденина Вла
димир Нужный. ' Встретив
шись с ним во время отпус
ка в . Москве, я узнал.. что 
В. Нужный долгое время

оыл хранителем гарденин
ских альбомов, составлен
ных Владимиром Владими
ровичем, в хронологическом 
порядке рассказывающих о 
его жизни и творчестве.

Проживавшая в Москве, 
родная сестра Гарденина 
Мария Владимировна перед 
смертью попросила В. Нуж
ного принести ей все шесть 
альбомов.

Созваниваюсь с внуком 
Марии Владимировны—на
учным сотрудником одного 
из московских НИИ Андре
ем Всеволодовичем Федын- 
ским. Вечер, проведенный в 
семье Федынских, дал мне 
много интересной информа
ции о двадцатилетием пре
бывании В. В. Гарденина в 
Москве (1955—1976 гг.). Я же 
рассказывал хозяевам дома 
о своих поисках, о публика
ции, о памяти и уважении 
томичей к имени их славно
го родственника.

И, конечно, мне были по
казаны адьбозцы. Волнения 
и интереса к ним я, по-ви- 
димому, скрыть , не мог. 
«Как вы все это повезете?» 
— спросил Андрей Всеволо
дович. Этот возглас раскрыл 
решение хозяина дома. . 
Только настоящий изыска
тель и собиратель поймет 
мое волнение. .

И вот передо мной — все 
шесть гарденинских альбо
мов.

Привлекает внимание аль
бом черного пластика с 
картиной восточного сюже
та, написанной на его об
ложке маслом. На развороте 
надпись: «В. В. Гарденину в 
знак крепкой дружбы и 
глубокого уважения от те
атрального коллектива МФ 
СССР. 15 февраля 1962». 
(Много лет руководил Гар
дении театральным коллек
тивом Министерства финан
сов).

...Трехлетний Володя (а 
это бьтло'в 1885 году), 9-лет
ний гимназист 1-го класса, 
студент .МГУ,.'.а вот... Фото-, 
графий много.;. На нес’коль-: 
ких из 1 них ‘Владимир снят 
за шахматами со своим 
университетским товарищем 
Сергеем ' Плевако, сыном 
знаменитого юриста.

Оставив университет в 
1905 году. В, В. Гардении, 
поступает в студию МХАТа. 
На фотографиях, сделанных 
самим Гардениным, люби
мый учитель В. В. Лужский 
•— знаменитый мхаговец, 
К. С. Станиславский, В. И. 
Немирович-Данченко, В. И. 
Качалов, И. М. Москвин.

Богатую, насыщенную 
жизнь прожил Гардении. 
Судьба сводила его с вели
кой' В. Ф. Комиссаржевской, 
Элеонорой Дузе, Павлом Ор- 
лецевым. Несколько позже 
он встречался с А. А. Яб
лочкиной, Е. Д. Турчанино
вой, Е. М. Шатровой. Все 
эти встречи фотографически 
закреплены в альбомах.

Большой интерес пред
ставляет для нас, томичей, 
томский период в жизни и 
творчестве Гарденина. Прие
хав в Томск в 1940 году в 
качестве основного режис
сера и художественного ру
ководителя театра, рн при
вез с собой группу актеров, 
взращенных им. Борис Мо
лотов был принят им в те
атр в 1928 году, а несколько 
позже пришла в театр Ва
лентина Афонина. Много 
лет этот актерский дуэт ук
рашал сцену нашего театра. 
Томичи-театралы хорошо 
помнят А. В. Додонкика. 
О. И. Хлебникову, В. Ф. 
Торского, Л. Н. Львова, мо
лодого Бориса Тарацату... 
Листая гарденинские альбо
мы, можно ярко предста
вить себе интереснейшие 
страницы томской театраль
ной истории.

Много фотографий Влади
мира Викторовича Афа
насьева ■— ученика и боль
шого друга Владимира Вла
димировича. Летом 1924 го
да они оба снялись в филь
ме «Красный газ», постав
ленном томским театраль
ным режиссером И. Г, Ка- 
лабуховым по роману В. За
зубрина «Два мира». Кста
ти, Гардении неоднократно 
снимался в кино. Последняя 

- его работа — старый гувер
нер Андрея Болконского в 
фильме С. Ф. Бондарчука 
«Война и мир». Фотографии 
в альбомах рассказывают и 
об этом.

в. с у з д а л ь с к и й .

А Н К Е Т А  

«КНИГОЛЮБА>
® Томской области завер

шен опрос населения по 
программе . комплексного 
социологического исследо
вания «Домашняя библиоте
ка в жизни современного 
советского человека». Пред
варительная обработка ан
кет обнадеживает органи
заторов исследования в 
том, что после подсчета на 
ЭВМ полученные данные 
можно будет использовать 
в работе по улучшению из
дательской деятельности, 
книжной торговли и библи
отечного обслуживания.

В дальнейших планах -— 
изучение контингента чи
тателей массовых библио
тек Томской области. Эта 
работа будет проводиться 
Государственной историче
ской библиотекой РСФСР 
совместно с Томской обла
стной библиотекой.

С итогами опроса по 
«Анкете книголюба» все 
желающие смогут ознако
миться в начале будущего 
года, а в конце 1982 года в 
свет выйдет монография 
«Книга в вашем доме» ■— в 
ней будут подведены итоги 
теоретических изысканий 
на’ основе проведенного ис
следования.

В. РАЧУК, 
руководитель группы 
социологов, секретарь 
совета по изучению ин
тересов книголюбов при 
правлении ДОК РСФСР.

Н о в ы е  К Н И Г И  то м и ч ей  iimwiiiiwimHimiimmiHHiiitiHiuiiiiiHimiiitiiiiiiiiHiiiii

Р о м а н т и к а  и  б ы т
(Василин Афонин. «Клюк

ва ягода». Повести и рас
сказы. «Молодая гвардия», 
1379).

Жизни сибиряков посвя
тил . свою новую книгу том
ский писатель Василий 
Афонин. Правда, действие 
повести «Голубой период», 
вошедшей в сборник, про
текает в Одессе, а повести 
«Путевка»' — на южном ку
рорте. Но и в этих произ
ведениях главные герои — 
сибиряки и ведущая тема— 
сибирская. Та же тема пре
обладала и в вышедших ра
нее сборниках писателя «В 
том краю» (Западно-Сибир
ское книжное издательство, 
1975 г.) и «Последняя осень» 
(издательство «Современ
ник», 1976 г.).

Сдержанность манеры из
ложения, строгая экономия 
изобразительных средств 
отличают и такое , «юж
ное» произведение Афо
нина, как повесть «Го
лубой период». Впрочем, 
эта повесть необычна и во 
всем своеобразном творче
стве Василия Афонина. Как 
часто слышат начинающие 
писатели от своих литера
турных учителей совет: не 
рассказывать, но показы
вать! Томский прозаик с 
некоторой демонстративно
стью в «Голубом периоде» 
игнорирует этот созет. Он 
просто рассказывает. Суди
те сами: «Года через три
Тацкий приезжал . попрове
дать город. Я все еще рабо
тал в порту, жил в обще
житии на Чичерина. Мы 
дружески встретились. Он, 
как и прежде, был улыбчив, 
мил, рассказывал, что шо
ферство оставил, живет в 
селе Целиноградской, обла
сти, поступил в Алма- 
Атинский университет на 
заочное отделение биологи
ческого факультета, работа
ет преподавателем биоло
гии в средней школе. Же
нат. Ждут ребенка. Жена 
закончила местный педин
ститут». В такой манере 
написана вся повесть, ма
нера эта имеет свои плюсы 
и минусы. Она позволяет 
отчётливее выразить автор
ское отношение к происхо
дящему. В то же время она 
уязвима — оборачивается 
нередко бесстрастной ин
формационностью. Заметим, 
кстати, что от нее не сво-, 
боден приведенный выше 
отрывок.

Теми же, в основном, 
приемами рассказа, а не 
показа дается в «Голубом 
периоде» образ Шамарина. 
Это самовлюбленный и рав
нодушный к людям эстет. 
Его тлетворная проповедь 
формализма в литературе

оборачивается трагедиен
для самого близкого Шама- 
рину человека — его жены. 
Жаль только, что автор не 
удержался от ' соблазна вы
сказать устами повествова
теля прямое обвинение 
своему герою, и око прозву
чало несколько назойливо, 
дидактично.

Теме разоблачения инди
видуализма посвящена и 
повесть «Клюква ягода», 
давшая название сборнику. 
Под названием «На боло
тах» эта повесть была на
печатана ранее, g журнале 
«Юность» (1978, № 7).
«Клюква, ягода», на мой 
взгляд — удача писателя.

Тема деревенского быта 
явля'ется определяющей и в 
повести «Сорок шестой». На 
этот раз в фокусе внимания 
писателя — деревня време
ни войны к первого по
слевоенного голодного года. 
Ярко проявляется в лихо
летье нравственная красота 
советского человека. И это 
прежде зсего связано с об
разом Ездокии. Та же обо
стренная совестливость, ко
торая мешала колхознице 
Фросе из «Клюквы ягоды» 
принять «подходящую рабо
тенку», не позволяет Евдо
кии воспользоваться воз
можностью получить дрова 
без очереди. Последние, 
драгоценные в войну спич
ки женщина тратит на то, 
чтобы растопить печку не 
"дома, а в свинарнике — в 
колхозе спичек кет. В не
выносимо тяжелом труде 
-того времени Евдокия про
являет крестьянскую сме
калку, помогает подругам. 
То же благородство обна
руживают и другие герои 
повести. Делится последни
ми продуктами с голодны
ми обозниками хозяин из
бы, в которой они остано
вились. Даже дети Евдокии 
тогда, когда они делят не
сколько картофелин -— их 
скудный обед, стараются 
большую часть отдать дру
гому.

Изображение быта зани
мает центральное место к 
в повести «Путевка». На
чинается повесть с интригу
ющего сообщения: «Анна
Павловна поехала отдыхать 
осенью на юг. и случился у 
нее там роман». Однако 
много страниц пройдет — 
большая часть произведе
ния, — пока - читатель не 
встретится наконец с этим 
романом. (Тот же прием — 
использование интригую
щей сюжетной загадки, в 
начале произведения и 
неторопливость в ее разгад
ке — в рассказе «Надя Ку
рилка»). Деревня, в которой 
живет Анна Павловна, со

всем не та, в которой жила 
Евдокия. Это современное 
село. Сюда пришел проч
ный достаток. И все же 
многое роднит Анну Пав
ловну с Евдокией. Это пре
жде всего доброжелатель
ность к людям, душевная 
чистота. Проявляются эти 
свойства характера самым 
обыденным образом. И в 
осуждении легковесных лю
бовных связей , иных ку
рортниц, и в трогательном 
сочувствии подругам с 
не сложившейся женской
.судьбой. Сюжет повести, 
как это часто ■ бывает у 
Афонина-, предельно прост. 
Чуть ли не банальная, на 
первый взгляд, история о 
том, как сибирячка из глу
хого села первый раз в 
жизни поехала на курорт. 
Однако этой историей писа
тель сумел поведать мно
гое. Анна Павловна не мо
жет пройти мимо чужой 
беды. Поэтому, должно 
быть, она полюбила (точ
нее — пожалела) никчемно
го опустившегося человека 
— Гришку, перебивающего
ся на подсобных санатор
ных работах. Женщина 
предлагает Гришке пере
ехать к ней в Сибирь и на
чать новую жизнь.

И в рассказах, вошедших 
в сборник (все они построе
ны на сибирском материа
ле), перед нами раскрыва
ются колоритные характе
ры, духовная красота сиби
ряков. Нет равных в рабо
те телятнице Наде («Надя 
Курилка»). По-молодому
готов поверить человеку с 
первого знакомства пожи
лой редактор районной га
зеты. И хотя порой он же
стоко обманывается, эта ве
ра в людей не покидает его 
(«Устройство»). Всего лишь 
четыре семьи живут в де
ревне Юрге. Но эти ста
рики, преданные родным 
местам, никуда не уезжают 
отсюда («Последняя осень»).

Во всех рассмотренных 
нами произведениях Васи
лий Афонин заявляет себя 
как бытописатель. И в то 
же время он — романтик. 
В этом нет противоречия, 
парадокс здесь кажущийся. 
Романтикой Причулымья 
овеяна уже ранняя по
весть Афонина «Пойма» 
(|«Юность», 1976, № 3). Ро
мантике непримиримо
враждебны все отрицатель
ные персонажи Афонина. 
Романтика оказывается за
прятанной в повседневно
сти, она пропитывает под
робности быта. В этом от
личительная особенность 
творчества интересного том
ского прозаика.

Г. ПАВЛОВ.

Галина Мурзина ра
ботает продавцом в 
колпашевском мага
зине «Книги». Про
фессию свою любит. 
То, что коллектив ма
газина постоянно вы
полняет план, счи
тается одним из луч
ших в облкниготорге, 
немалая заслуга и ее. 
Вместе со своими 
подругами по работе 
Галина Мурзина ча
стый гость у рабочих 
Тогурского ЛПК, гео
логов, геофизиков, ра
ботников Аэрофлота.

НА СНИМКЕ: Гали- 
па Мурзина.

Фото А. Петрова.

ИРОНИЧЕСКИЕ СТРОКИ

0Х, СТРАСТИ!
В подъезде двое толковали: 
—• Толкался в книжном,

как всегда.
Очередя. Дюму давали,
По штуке в руки, вот беда.
— Я тоже был. Хоть жмут

жестоко,
Хотя без пищи тосковал,
Но пару Фетов и два

Блока
За день я все-таки урвал. 
Сменял я Блока на два

блока
Американских сигарет,
За шоколадные конфеты 
Пошли мои опои Феты,
На Фетов мода, не секрет...
— Да, повезло тебе на

Фета.
Пойду-ка. братец, я домой, 
Залягу спать, а уж с

рассвета
Обратно двинусь па Дюмой.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

В п о д а р о к  
стрежевчанам

Уже традиционным стал 
у книголюбов .Томска сбор 
книг для нефтяников обла
сти. Недавно отправлена 
еще одна партия, насчиты
вающая более двух тысяч 
томов. Их получат ребята, 
новой стрежевской школы 
№ 3, Нефтяники из вахто
вых поселков Пионерный и 
Вах.

Сбор книг продолжается.
Н. ПРОТАСЕВИЧ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
10— 11 апреля с. г. в по

мещении Дома офицеров 
(пр. Ленина, 50) .состоится 
очередное занятие област
ного семинара лекторов- 
экономистов «Актуальные 
вопросы развития экономи
ки в свете постановлений 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР о дальнейшем 
совершенствовании хозяй
ственного механизма».

В работе семинара прини
мают участие работники 
Госплана СССР и ученые 
АОН при ЦК КПСС.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
вузов, техникумов, проф
техучилищ, школ) слушате
ли школ молодого лектора.

Начало: 10 апреля — в
10 часов, 11 апреля — в 
9 часов.

ВТОРНИК, 8 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
9.00. Цв. «Новости». Инфор

мационная программа. 9 15. 
«Сельская новь». «Цель. — 
высокая продуктивность»: 9.30. 
Цв. «Здоровье и быт»:

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05, Мульт

фильмы. 11.40. «Хождение .по 
мукам». 6-я серия. «Телегин»-. 
12.55. Концерт народного ан
самбля танца профсоюза стро
ителей Венгерской Народной 
Республики. 13.25. Новости.

С 13.30 до 16.00 — перерыв.
16-00. Новости. 16.20. «По 

следам великих открытий». 
Документальный телефильм об 
открытии и освоении Сибири 
17.20. «Родная природа», 17.30. 
Телевизионный журнал «Звез
дочет». 18.30. «Любимые сти
хи».

ТОМСК
19.00. Цв. «Новости». Ин

формационная программа.
МОСКВА

19.30. «Жизнь .науки*.', 20,00. 
«Знаменосцы трудовой сла
вы». 20.15. «Сегодня в мире», 
20.30. «Путь к хлебу». Переда
ча 1-я. «Пшеница Дона». 21.15. 
«Хождение по мукам». 7-я се
рия. «Катя». ,22.30. «Время», 
23.00. Чемпионат СССР по хон- 
крго. «Крылья Советов» 
«Динамо» (Москва). В переры
ве — ’ «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. Студия «Юность», 
«Дороги, которые мы выби
раем». 19.55. «Моя профессия 
— цветовод». Документальный 
телефильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

ТОМСК
20.30. Цв. «Новости». Инфор

мационная программа. 20.45 
К 35-летию Победы. «Великая 
Отечественная». Многосерий
ный документальный .фильм. 
Фильм 2-й. «Битва за Моск
ву».

радио
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7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Отчеты и выбо
ры в народном контроле» 
•9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.30. Поют соли
сты Томской филармонии. 
9.45. «Соревнуются животно
воды» — ПТстарений район. 
19 50. Последние известия 
20.05. «Лает ъ гигант нефте
химии на Томи!».

Редактор
А. И НОВОСЕЛОВ.

8 апреля. «Тринадцатый 
председатель* . ~  19т30.

8 апреля. «Взлет» (две се
рии) — 19.

СЕГОДНЯ 
КИНОТЕЛ ТРАХ: 

«РОДИНА»
«Вестсайдская история»

(две серии).. — 8-30. 11, 13-30, 
16, 18-35. 21-ГО.'

имени М. ГОРЬКОГО
«Два незнакомца» (две се

рии) — 8-30, И. 13-30, 16,
18-30. 21: «Площадь Сан-Баби-
лл, 20 часов» —- 8-40. 10-20,
12. 18-40 15.-20. ,17. .18-40.
**’0 20. 22'. «Большой десант» — 
р 11-10 13-20. 15-30 «Безу
мие» —. .10-05, 12-15, 14-25

16-35. «АТлас Ильича», «КрЙ<Г-'* ‘ 
ный хлеб» 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Под созвездием «Близнецов»

-- 8-10. 10-15, 11-50. 13-25, 15, 
16-35, 18-16,' 19-45. 21-30. «Осо
бо опасные» — 8-50. 12-10/ 14, 
16, 17-45. 19-30, 21-15. Мульт- 
сборник Ns- 93 — 10-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Пиаф» — 9, . 12-40. 14-30.

16-20. 18-10, .20. «Торговцы
смертью» (две серии) — 9.
11-30. 14, 16-25, 18-50, 21-15.
«Мама» — 10-50.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 101 «Се

ребряное копытце» — 9, 10-30, 
12. Кинолектооий «Закон и 
ты» — 15. «Ждите меня, ост
рова» —  13-30, 15-30. «Бала
мут» — 17-10, 19, 20-50.

«СИБИРЯК»
«Веселые ребята» — 9-20.

«Отец и сын» (две серии) — 
11, 13-30, 16, 18-30, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Забавные приключения
Дика и Джейн» . — 14, 16, 18. 
20. ; . . . 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Москва слезам не верит»
(две серии) —- 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ»

. Кинолекторий, , «Мы твои 
рядовые, Россия». Кинофильм 
«Освобождение» (2-я часть — 
«Прорыв») — 14. «Родное де
ло» — 17-10, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
Мультсборник № 82 — 15. 

«Из-за любви» — 17-10. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Таежная повесть» — 1й, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Кадкина всякий знает» — 
19. 21.

Томский участок Новоси
бирского специализирован
ного управления треста 
Уралскбгидромехаяи з а п и я 
меняет бульдозер на авто 
машины.

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракт. 109-а, тел 
4-43-65.

Томское техническое училище № 2 и ГПЗ-5 проводят 
набор юношей и девушек для обучения по специально
стям: контролер ОТК, электромонтер по. ремонту и об
служиванию электрооборудования, токарь-автоматчик, 
шлифовщик на круглошлифовальных станках, слесарь 
по ремонту промышленного оборудования. Срок обуче
ния — 8 месяцев, в том числе 3 месяца — теоретические 
занятия и 5 месяцев — прохождение производственной 
практики непосредственно в цехах ГПЗ-5. Время обуче
ния в училище засчитывается в трудовой стаж. В пери
од обучения учащимся выплачивается стипендия 72 руб
ля в месяц. Работа предоставляется на ГПЗ-5 и других 
машиностроительных предприятиях г. Томска.

Принимаются лица, имеющие образование 10 классов. 
Нуждающимся предоставляется место в общежитии.

Начало, занятий — с 1 апреля.
Обращаться: г. Томск-6, Северный городок, корп. 10, 

ТУ-2, тел. 5т80-61, доп. 1-35, 8-55; ГПЗ-5, тел, 5-80-61, 
доп. 2-41.

Городское бюро по трудоустройству и информации 
населения совместно с томским пассажирским авто
транспортным предприятием № 1 приглашают на посто
янную работу: водителей I и II классов, водителей III 
класса с месячной переподготовкой на категорию «Д». 
квалифицированных автослесарей, мотористов, шлифов
щика коленчатых валоз, кондукторов, контролеров, же- 
■стянщиков, электрика-силовика, автоэлектрика, карбюра- 
торщика, кузнеца, квалифицированных токарей, аккуму
ляторщика, медника, кассира по приему выручки, бух
галтера, рабочих по уборке салонов автобусов, методиста 
производственной гимнастики, механиков по ремонту.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. Лазо, 30, кв. 
1, К. Маркса, 7.

МНИ1ч!14

Бюро по трудоустройся 
и информации наееленк 
Совместно с учебным’ ко.у 

'.Ринатом объединения Сою 
томекмелиорация проводи 
набор на курсы машинисте 
бульдозеров, экскаваторо 
автоскреперов, газоэлектрг 
сварщиков, мастеров-нала: 
чикбв по ремонту автомг 
билей с последующим o6j 
чением на водителей катеи 
рии «С». Срок обучения - 
от 3 до 8 месяцев. За' врем 
обучения выплачиваете 
стипендия в размере 70—7 
рублей в месяц.

Обращаться по адрес: 
г. Томск, пр. Кирова, 17; ‘.ул 
К. Маркса, 7; ул, Лазо. 3: 
кв. 1, — в бюро по труде 
устройству и информаци 
населения; или ст. Предте 
ченск, ул. Мелиоративная,: 
в учебный комбинат. Проез 
автобусами №№ 7, 119 , д
остановки «Ст. Предтё 
ченск».

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора — 3-44-35, заместителе» редактора — 3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря — 3-32-34, секретариата —3-40-20 3-44 48
отдела партийной жизни —■ 3-40-51, отдела пропаганды — 3-40-24. 3-40-85, отдела промышленности — 3-46-76. 3-40-56, отдела нефтегеологии и строительства — 3-41-83, 3-41-53, отдела сельского хс
зяйства — 3-43-75, 3-43-&0, отдела науки и учебных, заведений — 3-43-63, отдела информации — 3-43-32, 3-31-22, отдела советского строительства и быта — 3-41-65, 3-06-31, отдела nweei
— 3-31-61, 3-06-87. 3-06-31, общественной приемной — 3-42-07, отдела объявлений— 3-06-62, дежурного — 3-41-59, областной журналистской организации — 3-40-91. приемной .— 3-15-25, бухгалтерии —3-10-17. к издательства,

Издательству «Красное 
•знамя» на постоянную рабо
ту требуются: печатник-про- 
бист, упаковщик-транспор- 
тировщик, прессовщик ма
кулатуры, переплетчицы,

подсобные рабочие для ра
боты в цехах.

Обращаться: г. Томск, ул 
Советская, 47, в отдел кад
ров, тел. 3-17-76.

Трамвайно - троллейбусное 
управление продолжает на
бор на курсы водителей 
трамвая и троллейбуса. На 
курсы принимаются девуш
ки не моложе 17,5 лет и 
юноши, отслужившие в ар
мии. Срок обучения — 6
месяцев, стипендия — 100 
рублей. Одиноким предо

ставляется место в благо
устроенном общежитии. Пре
доставляется бесплатный 
проезд в трамвае и трол
лейбусе.

Обращаться: г, Томск, ул. 
Енисейская, 33, — в отдел 
кадров, тел. 4-23-48; или 
пр. Фрунзе, 137, -—• в отдел 
кадров, тел, 4-09-62.
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